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APOIO À CAPOEIRA
O vereador Paulo Camolesi
(PDT) não tem medido esforços
para apoiar o projeto “Capoeira
100 Fronteiras”, uma iniciativa
que vai além do ensino da ca-
poeira. “É uma ação que visa

cicabana que os moradores do bair-
ro Castelinho, os quais a Associa-
ção representa, não são preconcei-
tuosos e que não fazem distinção
de classe, cor ou religião. Todos
são bem vindos em nosso bairro”.

REPÚDIO — IV
“Fomos contrários à instala-

ção do centro POP por entender que
faltou o diálogo entre o poder pú-
blico, moradores e as pessoas em
situação de rua, as quais seriam
atendidas pelo referido centro POP.
Assim como faltaram os devidos
estudos, como, por exemplo, o de
impacto de vizinhança, uma vez que
o local escolhido ficava no meio de
um bairro residencial com muitas
pessoas idosas, e assim entendemos
que não seria o melhor lugar para
os atendidos, uma vez que o bairro
fica distante do maior local de con-
centração de pessoas em situação
de rua”, escreve a associação.

REPÚDIO — V
“Outro fator foi a falta de se-

gurança e a precariedade dos ser-
viços públicos como o transporte
coletivo, falta de médicos no posto
que atende o bairro, e grande onda
de furtos de hidrômetros das resi-
dências que o bairro vem sofrendo
desde o início do ano. Os morado-
res e a Associação, sempre que pos-
sível, arrecadam roupas, alimentos,
remédios, para fazer doação aos
nossos irmãos mais necessitados,
portanto o Vereador deveria conhe-
cer o nosso bairro e o trabalho sério
dessa Associação antes de sair emi-
tindo opiniões sem fundamento na
verdade”, conclui a nota, assina-
da por Fabricio Ricardo Bassa,
presidente da Associação de Mo-
radores Castelinho e Adjacências.

REPÚDIO — I
A Associação de Moradores

do Castelinho e Adjacências ma-
nifesta seu repúdio à fala do ve-
reador Gustavo Pompeo, duran-
te Audiência Pública que debateu
o empreendimento Boulevard
Boyes, no Plenário Francisco An-
tônio Coelho, na Câmara de Vere-
adores de Piracicaba, terça (22).

REPÚDIO — II
“Esta é a Piracicaba que esta-

mos defendendo e falando, porque
o Castelinho é inclusivo, né... o Cas-
telinho é inclusivo, mas não quer
pobre lá para ter serviço público
para atender pobre, mas não vem
com hipocrisia”, disse. Conforme
escreve a entidade, a fala do verea-
dor se deu minutos depois do presi-
dente desta Associação usar o seu
momento de fala para defender o
patrimônio histórico e cultural de
Piracicaba (antiga fábrica têxtil
Boyes) e relembrar o que aconteceu
com o nosso querido Castelinho, que
foi demolido pelo empresário Jorge
Aversa, apagando a história da ori-
gem do nome do nosso bairro”.

REPÚDIO — III
E continua a “nota de repú-

dio”: na fala do vereador, ele faz
referência ao nosso posiciona-
mento contrário à instalação de
um centro POP (casa de acolhi-
mento de pessoas em situação de
rua). Gostaríamos de dizer ao ve-
reador e a toda sociedade pira-
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transformar vidas, resgatar his-
tórias e abrir portas para um fu-
turo promissor na vida de crian-
ças, adolescentes e até adul-
tos. Conversamos com o profes-
sor Don”, afirma Camolesi. A3
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ALERTA DO TEATRO
Performance teatral  ence-
nou mani festo  popular  de
1987 que, anos depois, le-
vou à criação dos Comitês

PCJ – Piracicaba, Capivari e
Jundiai —, hoje um instru-
mento de defesa e alerta em
defesa das águas. A10
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Atendimento em unidades de
saúde terá horário ampliado
De forma inédita, Prefeitura de Piracicaba estende o expediente; com novo
serviço, expectativa é atingir 264 mil pessoas cadastradas na rede pública

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde, pela primeira vez terá
atendimento em horário estendi-
do para a população em cinco
unidades de Atenção Básica. A
partir de segunda-feira (27) os
Centros de Referência da Aten-
ção Básica (Crab) Novo Horizon-
te, Vila Rezende e Piracicamirim
e as Unidades Básicas de Saúde
(UBS) Centro e Parque Piracica-
ba/Balbo atenderão das 17h às
21h com consultas de clínico ge-
ral e de enfermagem. Inicialmen-
te, com o novo serviço, a expecta-
tiva é atender regiões que somam,

aproximadamente, 264 mil cida-
dãos cadastrados na rede pública.

A coordenação do Departa-
mento de Atenção Básica (DAB)
destaca que, inicialmente, as vagas
serão agendadas e disponibilizadas
para os pacientes cadastrados nas
unidades: UBSs Centro, Indepen-
dência, Parque Piracicaba/Balbo,
Algodoal, Planalto e Caxambu, além
dos Crabs Vila Rezende, Vila Sônia,
Santa Teresinha, Vila Cristina,
Novo Horizonte e Piracicamirim.

“Esta é uma das ações que o
prefeito Luciano Almeida tem soli-
citado para a nossa Secretaria que
é ampliar o acesso da população ao

atendimento médico, com foco nas
ações de prevenção. Em breve, va-
mos dar início a outro serviço, o de
telemedicina, aberto a toda a po-
pulação, por meio do aplicativo do
cartão Pira Cidadão. Desta forma,
toda população terá mais uma op-
ção de atendimento médico pelo
SUS em horário especial”, afir-
mou o secretário Douglas Koga.

Conforme o titular da Pasta,
promover este atendimento esten-
dido ajudará na redução da de-
manda reprimida e disponibiliza
uma nova opção de acolhimento
em saúde à população. “As equi-
pes começaram hoje a fazer con-

tato com os pacientes que estão na
lista de atendimento prioritário
para respectivos agendamentos já
para a próxima semana. Quem
precisar do atendimento neste
novo formato, precisa ir a sua
unidade e solicitar. Pode ser o pró-
prio paciente ou alguém da famí-
lia, como pai, mãe ou irmãos para
realizar este agendamento. Por
isso, é importante também que os
usuários estejam com seus conta-
tos atualizados junto a sua uni-
dade de Saúde, para que nossas
equipes consigam fazer contato e,
consequentemente, agendar as
consultas prioritárias”, explicou.

Rogerio Kubometal

PIRACICABA TATTOO FEST
Começa hoje (24) e segue até
domingo (26), com shows
musicais e atrações artísti-
cas, mais uma edição do já

tradicional evento Piracicaba
Tattoo Fest, no Engenho Cen-
tral. A banda Eskrota (foto)
apresenta-se sábado (25). A6

União Operária realiza concerto gratuito hoje
Com repertório de músicas

brasileiras e internacionais, a Cor-
poração Musical União Operária,
sob regência do maestro Jonatas
Dionísio, faz concerto hoje (24), às
20h, na Paróquia Imaculada Con-
ceição, na avenida Dona Lídia, e a
entrada é gratuita. O repertório
terá músicas como Garota de Ipa-
nema (Tom e Vinícius), Estão vol-
tando as Flores (Paulo Soledade),
Carinhoso (Pinxiguinha), Rei do
Gado (Nil Bernades, Orquestra
da Terra ), Suite Nordestina (Mes-
tre Duda), Xodó (Domingui-
nhos), Lígia (Tom Jobin), Copa-
cabana (Barry Manilow), Gonna
Fly Now (tema do filme Rock, O
Lutador), Pout Pourri do Roupa
Nova, Do Seu Lado (Jota Quest),
Aquarela do Brasil (Ary Barroso)
e O Que O Que É (Gonzaguinha).

HISTÓRIA — A banda, que
este ano completou 117 anos, recebe
recursos da Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da

A Banda União Operária completou, em 2023, 117 anos
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Ação Cultural), pela Lei Municipal
8.208/15, além de receber doações
de pessoas físicas e jurídicas. Ao lon-
go dos 117 anos, realizou diversas

apresentações em Piracicaba e nos
estados de Santa Catarina, Paraná,
Minas Gerais, entre outros. Em
1968, a União Operária se apresen-

tou na Espanha, no Concurso In-
ternacional de Bandas. Foi a única
corporação musical da América La-
tina a trazer um troféu do evento.
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Parte do 7º Encontro de Prematuros e Familiares,
organizado pela UIT Neonatal da Santa Casa de Pi-
racicaba, acontece hoje uma série de três palestras

com os temas para a saúde e desenvolvimento de
bebês prematuros, trazendo especialistas renoma-
dos para compartilhar informações valiosas. A11
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Poucos têm notícia
de que existe uma
reserva da biosfe-

ra no chamado "Cintu-
rão Verde" de São Pau-
lo. Paulo Nogueira
Neto, o primeiro Secre-
tário do Meio Ambien-
te do Brasil, antes da
criação do Ministério do Meio Am-
biente, foi um criador de unidades
de conservação. Foi quem estru-
turou o SNUC - Sistema Nacional
de Unidades de Conservação.

Isso integra um programa da
UNESCO: "O homem e a Biosfera"
e uma reserva à qual não se presta
a devida atenção é justamente a
do Cinturão Verde Paulista. Ela
integra uma das 738 reservas da
biosfera existentes em 13e países.

Por que se chama "Cinturão
Verde"? Porque ela abraça a ca-
pital paulista. Ocupa uma área
superior a dois milhões de hec-
tares e passa por setenta e oito
municípios, chegando à divisa de
Minas Gerais. Também apanha
uma parte do litoral e se sobre-
põe a unidades de conservação
e demarcações indígenas.

Sua importância é imensa:
regular o clima da região e a
questão hídrica. Concentra pro-
dução de 88,6% do volume de
água e a totalidade dos reserva-
tórios que abastecem a Região
Metropolitana bandeirante.

Muita gente pode pensar que
se deve preservar apenas a Ama-
zônia, embora viva numa reserva
de biosfera que implora por prote-
ção. São Paulo é muito densamen-
te habitada e isso acarreta fiscos.
Urbanos e rurais. É comum, ao

percorrer as ruas, veri-
ficar que árvores são
abatidas e não são re-
postas. Agora, com o
boom imobiliário na ca-
pital paulista, a regra é
cortar a árvore antes da
demolição daquilo que
existia na área a ser ocu-
pada em breve por ou-
tro enorme edifício. De-

saparece um exemplar até cente-
nário e em seu lugar nada mais.
Isso modifica o clima, a tempe-
ratura, afugenta a vida silvestre
que se refugiou na zona urbana,
diante do desaparecimento de
seu habitat, a floresta natural.

Como ensinar sustentabili-
dade a uma população apressa-
da, requisitada pelo trabalho e
demais compromissos, nem sem-
pre aberta a refletir sobre o infi-
nito valor da sustentabilidade,
pela qual é tão responsável
quanto o governo? Eis a missão
dos coetâneos, cujo risco, em
caso de insucesso, é eliminar a
possibilidade de qualquer espé-
cie de vida num futuro próximo.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Defenda o Cinturão Verde
Eduardo Maurício

Odoleiro nada
mais é que um
operador de

câmbio paralelo, que
não tem autorização
para exercer tal ativida-
de, e mesmo assim ne-
gocia moedas estran-
geiras por fora do sis-
tema oficial de transações finan-
ceiras. As negociações costumam
ser realizadas em dólar ou qual-
quer outra moeda. Entretanto,
toda operação de câmbio deve ser
realizada por meio de institui-
ções bancárias oficiais ou agen-
tes autorizados pelo Banco Cen-
tral, sob pena da prática de crime. 

Importante analisarmos tec-
nicamente como será responsabi-
lizado um doleiro em uma inves-
tigação policial e eventual ação
penal a ser instaurada tanto em
crimes e esquemas de lavagem de
dinheiro, dentro do território
brasileiro - que serão julgados
então pela justiça estadual -, como
crimes transnacionais - julgados
pela justiça federal brasileira -,
que envolvem transações finan-
ceiras no exterior destinadas aos
paraísos fiscais, com o objetivo de
lavar um dinheiro oriundo de uma
atividade anterior tipificada pe-
nalmente (crime antecedente),
muitas vezes em um cenário de
tráfico de drogas internacional. 

As sanções para a atividade do
doleiro estão previstas no artigo 16,
da Lei 7492/86, a Lei de Crimes
contra o Sistema Financeiro, que
pune expressamente as operações
de câmbio não autorizadas pelo
Banco Central com a pena de um a
quatro anos de reclusão e multa.
Neste artigo penal, está previsto
expressamente como núcleo penal
(verbo do artigo tipificado na lei) o
ato de “fazer” ou “operar” sem a
devida autorização ou com autori-
zação obtida mediante declaração
(vetado) falsa, instituição finan-
ceira, inclusive de distribuição de
valores mobiliários ou de câmbio. 

O doleiro muitas vezes realiza
operações de dólar-cabo e pode ser
acusado de lavagem de dinheiro e
evasão de divisas. Nesse modelo de
operação uma pessoa denominada
“X” transfere dinheiro para o exte-

rior sem a devida comu-
nicação ao Banco Cen-
tral para um doleiro “Y”,
e esse doleiro “Y”, atra-
vés de uma empresa “Z”
no exterior, transfere o
dinheiro para a pessoa
“X” proprietária do di-
nheiro de origem que
compra imóveis, aero-
naves e outros bens, em

seu próprio nome, por exemplo, em
contas bancárias em países paraí-
sos fiscais (que possuem encargos
e obrigações tributárias reduzi-
das para pessoas físicas ou jurí-
dicas e para suas movimentações
financeiras internas ou exter-
nas), as famosas offshores, ou
até mesmo em nome de terceiros
“laranjas”. Muitas vezes também
podem trazer o dinheiro de volta
ao país de origem, com os valores
limpos e “lavados” por meio de
transações financeiras fictícias. 

Existe uma corrente no Judi-
ciário que entende causa suprale-
gal de exclusão de ilicitude do do-
leiro, quando ocorrerem três situ-
ações aceitas pela doutrina e juris-
prudência, quais sejam: consenti-
mento do ofendido; insignificân-
cia e adequação social. Importante
lembrar que para existir processo
crime contra alguém em razão dos
crimes previstos e punidos na Lei
de Crimes contra o Sistema Finan-
ceiro os valores das transações de-
vem ser superiores a R$ 10 mil -
valor utilizado como limite pelo
Conselho de Controle de Ativida-
des Financeiras (Coaf), Receita Fe-
deral e Justiça Federal. Vale desta-
car que existem brechas na Lei que
favorecem a tese de aceitação soci-
almente do doleiro, a depender da
individualização da sua conduta
face a cada caso em concreto. 

Assim sendo, conclui-se que
o doleiro pode ser acusado do cri-
me de lavagem de dinheiro (bran-
queamento de capitais como é cha-
mado em Portugal e Europa), pre-
visto e punido no Artigo 1, da Lei
9.613, de 03 de março de 1998, que
dispõe sobre os crimes de “lava-
gem” ou ocultação de bens, direi-
tos e valores; a prevenção da utili-
zação do sistema financeiro para
os ilícitos previstos nesta Lei; e cria
o Conselho de Controle de Ativi-
dades Financeiras - Coaf; entre ou-
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tras providências. O núcleo penal
dessa legislação é o ato de “ocul-
tar” ou “dissimular” a natureza,
origem, localização, disposição,
movimentação ou propriedade
de bens direitos ou valores pro-
venientes direta ou indiretamen-
te de infração penal, com pena
de reclusão de três a 10 anos.

E, além disso, o doleiro pode
ser indiciado e acusado em uma
operação policial pelo crime de eva-
são de divisas, previsto e punido
no artigo 22, caput e parágrafo
único, da lei 7.492/86, que dispõe
expressamente como fato típico o
ato de efetuar operação de câm-
bio não autorizada, com o fim de
promover evasão de divisas do
país, tendo como pena de reclu-
são de dois a seis anos e multa. 

O doleiro pode ser enquadrado
também na Lei 12.850, de 02 de
agosto de 2013, que define organi-
zação criminosa e dispõe sobre a
investigação criminal, os meios de
obtenção da prova, infrações penais
correlatas e o procedimento crimi-
nal, e que prevê em seu artigo 2 a
configuração de organização crimi-
nosa como o ato de “promover, cons-
tituir, financiar ou integrar, pesso-
almente ou por interposta pessoa,
organização criminosa”, com pena
de reclusão de três a oitos anos e
multa, sem prejuízo das penas das
demais infrações penais praticadas.
É correto dizer que para configura-
ção da organização criminosa de-
vem estar preenchido todos os re-
quisitos para tanto, quais sejam: a
quantidade mínima de integrantes,
a existência de hierarquização, a ob-
tenção de vantagem, dentre outras.

Exemplo recente foi a opera-
ção da Polícia Federal e a Receita
Federal que mirou um grupo de
doleiros que teriam movimentado
mais de R$ 4 bilhões em dezenas
de contas bancárias em nomes de
empresas ‘fantasmas’. Foram apre-
endidos R$ 1.246.000,00. De acor-

do com a PF, o inquérito tem como
alvo doleiros que “se dedicaram, por
anos, a operar esquema financeiro
paralelo, atendendo clientes que
buscam mover, no anonimato,
grandes volumes de recursos”. A
apuração constatou o uso de em-
presas de fachada, com sócios la-
ranja, para a abertura de contas
bancárias. Segundo as investiga-
ções, as empresas eram usadas
para movimentar recursos de cli-
entes do esquema criminoso, mui-
tas vezes com a remessa dos valo-
res ao exterior. As remessas se da-
vam por meio de operações dólar-
cabo, importações simuladas ou su-
perfaturadas e a utilização de crip-
toativos. Além disso, foram encon-
trados indícios de participação de
um intermediador cambial e um
despachante aduaneiro. Assim, os
crimes apurados são de gestão
fraudulenta de instituição finan-
ceira; operação sem autorização de
instituição financeira, inclusive de
câmbio; uso de falsa identidade
para realização de operação de
câmbio; e evasão de divisas.

Portanto, é fundamental pen-
sarmos que da mesma forma que
as transações financeiras internaci-
onais, hoje, ocorrem também no
mundo digital e tecnológico como,
por exemplo, os criptoativos, cená-
rio que facilita a lavagem de dinhei-
ro para o tráfico de drogas, corrup-
ção, tráfico de armas, entre outros
crimes, e dificulta a identificação dos
criminosos, também é importante,
em paralelo, a criação de políticas
internas e externas de repressão e
combate à lavagem de dinheiro,
bem como o aprimoramento na efi-
cácia e celeridade da cooperação
jurídica internacional entre países
distintos. É necessário um alarga-
mento da sanção penal para estes
tipos de delitos, com um alargamen-
to também das penas em multa a
serem impostas o pagamento aos
delinquentes destes tipos penais.

———
Eduardo Maurício, advo-
gado no Brasil, em Por-
tugal e na Hungria, dou-
torando em Direito - Es-
tado de Derecho y Gover-
nanza Global (Justiça,
sistema pena y crimino-
logia), pela Universidad
D Salamanca, Espanha

Dirceu Cardoso Gonçalves

Circula pelas redes sociais,
vídeo onde Javier Milei, pre-
sidente eleito da Argentina

anuncia a eliminação de 12 minis-
térios e a manutenção de apenas
oito. Os de natureza político-ideo-
lógica, que foram criados para em-
pregar militantes e conquistar os
votos das minorias que não têm
força para se eleger, mas podem
ajudar na eleição de quem já pos-
sui seu capital político. Pela fala do
futuro presidente que – evidente-
mente – era uma declaração de
campanha – os argentinos dei-
xarão de gastar seu dinheiro pú-
blico com os ministérios do Tu-
rismo e Esportes, da Cultura, do
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, das Mulheres, Gênero e
Diversidade, de Obras Públicas,
de Ciência, Tecnologia e Inovação,
do Trabalho, Emprego e Seguri-
dade Social, da Educação, do
Transporte, da Saúde e do Desen-
volvimento Social,  Restarão as pas-
tas do Capital Humano, da Infra-
estrutura, da Economia, da Justi-
ça, da Seguridade, da Defesa, das
Relações Exteriores e do Interior.

Exatamente o contrário do
que acontece no Brasil, Quando
Dilma Rousseff foi afastada, Mi-
chel Temer diminuiu de 32 para
23. Jair Bolsonaro reduziu de
para 18, embora tenha mantido
quatro órgãos com status minis-
terial. No começo do ano, ao as-
sumir o terceiro mandato na Pre-
sidência, Lula aumento para os 37
ministérios, um aumento de 60%.
O fez, tanto para acomodar o pes-
soal que o levou à vitória eleitoral,
quanto para conquistar votos con-
gressuais que precisa para apro-
var seus projetos no parlamento.

Verifica-se que a diferença en-
tre o Brasil e a Argentina de Milei é
quilométrica. Enquanto aqui a arit-
mética é da cooptação de apoios em
torça de emendas parlamentares e
outras benesses, lá a ideia é o en-
xugamento, já que o país quebrou
literalmente. Além de diminuir os
ministérios, o novo governo prepa-
ra a privatização de empresas e ser-
viços estatais, num modelo intei-
ramente novo de administração. É
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tudo muito novo aos olhos do
mundo. O desafio inicial do novo
governo é a dolarização da econo-
mia e a liquidação do Banco Cen-
tral, que virão logo após a extin-
ção dos ministérios. Analistas ain-
da perguntam se o presidente terá
forças para promover mudanças
tão radicais na Argentina, cujo
povo possui sangue “quente”.

A nós – principais parceiros
econômicos da Argentina — só
compete neste momento obser-
var o rumo das coisas no vizi-
nho país e buscar ter o melhor
relacionamento possível, inde-
pendente do viés político-ideoló-
gico daqui e de lá. As relações
comerciais, a troca de mercado-
rias, veículos e outros produtos
nada tem de político ou ideológi-
co. Tanto faz vendê-los ou com-
pra-los de quem tem alinhamen-
to diferente do nosso. Mas con-
vém observar quais os resulta-
dos que as medidas de tamanho
impacto que o novo governo vem
preparando. Elas poderão nos si-
nalizar soluções cabíveis também
para nossos problemas, indepen-
dente de serem nossos governan-
tes simpáticos ou não a Milei e
seus parceiros de Buenos Aires.

É de se esperar que os dois
lados da relação Brasil-Argen-
tina tenham muito juízo e pos-
sam se beneficiar das conver-
gências e aprender com as di-
vergências. Quando nosso vizi-
nho faz algo que dê errado, po-
demos nos beneficiar disso, evi-
tando fazer a mesma coisa. Por
todas as incertezas, nunca é de-
mais a frase Deus salve a Argen-
tina (e jamais nos desampare)...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Argentina fechará
12 ministérios

Aliel Paione

Um país realmen-
te desenvolvido
só o é se o pro-

blema social estiver so-
lucionado, ou se a desi-
gualdade for desprezí-
vel. Países como a Fin-
lândia, Suécia, Dina-
marca e Noruega são
bons exemplos, pois seus indicado-
res sociais são excelentes. Já um
país com alta disparidade é o Bra-
sil, que ocupa os últimos lugares
entre os mais desiguais. Países
menos ricos, como seus vizinhos
Uruguai e mesmo a Bolívia, têm
índices melhores, pois o que mede
a desigualdade é como a riqueza é
distribuída entre a população, e não
a soma das riquezas produzidas.

Pois, então, pergunta-se: por
que isso ocorre no Brasil? É ne-
cessário afirmar que o país car-
rega uma herança maldita, cha-
mada escravidão, que ainda hoje
pesa como chumbo em suas cos-
tas, embora esse fato seja apenas
superficialmente reconhecido, ou
com as consequências reais igno-
radas, ou subestimadas. Somado
a isso, a sociedade brasileira tem
um espólio originário da menta-
lidade obtusa dos tempos do im-
pério, proveniente daqueles ba-
rões enfurnados em suas fazen-
das, verdadeiros feudos, em que
reinavam absolutos sobre a mas-
sa de escravos cruelmente explo-
rada. Nesses dois fatos, a escravi-
dão e suas nefastas consequênci-
as em nossa cultura, estão as raí-
zes de nossa desigualdade social.

Os escravos viviam em con-
dições sub-humanas; eram ar-
rancados brutalmente do solo
natal pelos traficantes, metidos
acorrentados em navios e trans-
portados ao Brasil, onde aguar-
davam suas vendas em mercados,
e adquiridos pelos compradores.
Homens pertencentes a outros,
reduzidos à máquina de produ-
ção. Nas fazendas, o alimento
básico os mantinha trabalhando,

até à morte precoce.
Eram seres entristecidos,
desprovidos de dignida-
de e aspirações. Muitas
vezes morriam de sau-
dades da terra natal,
morriam de banzo. En-
fim, suas vidas se redu-
ziam ao sofrimento. 

Proclamada a
abolição, os negros li-

bertos foram deixados à própria
sorte, sem política ou apoio para
a integração. Vitoriosa a repú-
blica, aquela mentalidade auto-
ritária baronial, o velho costu-
me do relho nas costas, foi her-
dada e incorporada pelos coro-
néis da República Velha e pelos
políticos originários dessa gente,
espalhou-se pela sociedade e per-
dura até os dias atuais hipocrita-
mente disfarçada de aceitação.

No princípio do século XX,
com a modernização do centro
do Rio de Janeiro, os pobres,
negros e mulatos foram desalo-
jados de seus cortiços e começa-
ram a subir os morros cariocas,
dando origem às favelas, que só
crescem até os dias atuais. Que
se virassem como pudessem, e
até hoje se viram como podem.

Certa vez perguntaram a
Paulo Cézar Caju, negro e craque
do Botafogo, por que um preto,
quando se torna rico e famoso,
começa a assediar loiras exube-
rantes? Ele, inteligentemente, res-
pondeu: pois a pergunta deveria
ser feita ao contrário: por que
quando nos tornamos famosos e
ricos as loiras vêm nos assediar?...
É provável que o repórter tenha se
externado de maneira inconsci-
entemente preconceituosa...

De modo geral, a única ma-
neira de um negro ascender no
Brasil é através do futebol, como
exemplos o demonstram. O primei-
ro clube a permitir que negros inte-
grassem o seu time foi o Vasco da
Gama, porém, somente em 1933...
E assim perdura e se manifesta
essa mentalidade racista enrusti-
da na sociedade brasileira: sim,

Desigualdade social
O Brasil carregaO Brasil carregaO Brasil carregaO Brasil carregaO Brasil carrega
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ainda hoje pesaainda hoje pesaainda hoje pesaainda hoje pesaainda hoje pesa
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sou melhor que você, sou branco,
branquinho e de cabelo bom.

Mas, persiste a pergunta: por
que o Brasil continua tão desi-
gual? Pois, herdada essa menta-
lidade pela elite brasileira, e, con-
sequentemente, mantendo o po-
der econômico em suas mãos, ela
passou a governar para os própri-
os interesses, que nunca contem-
plaram a massa de deserdados.

Getúlio Vargas foi quem pri-
meiro, de fato, se preocupou com
o problema social no Brasil, cri-
ando a legislação trabalhista. Por
isso foi rejeitado pelas elites. Em
seu segundo governo, devido às
suas políticas nacionalistas e de
apoio ao trabalhador, foi pressi-
onadíssimo, e suicidou-se para
não ser deposto. João Goulart,
seu ministro de trabalho, renun-
ciou ao cargo pelo mesmo moti-
vo, e, em 1964, foi deposto por
essa mesma elite rançosa, associ-
ada ao capital internacional.

Pois bem: e o que de fato sig-
nificou o golpe de 1964? Constituiu-
se na conquista definitiva do esta-
do brasileiro pelas multinacionais,
associadas à burguesia industrial
brasileira. A partir daí, aquela polí-
tica natural de as elites governa-
rem para seus interesses acentuou-
se, e o país começou a se enriquecer
assimetricamente, ou seja, os seg-
mentos a elas associados se enri-
queceram, e o povão, a imensa
maioria, foi se distanciando, des-
colando-se dos privilegiados. Ins-
talou-se então no Brasil contempo-
râneo uma sociedade de consumo
exacerbada, em que os meios de co-
municações divulgam diariamen-
te as maravilhas modernas, sonhos
de consumo que atingem, desde os
guetos miseráveis até os redutos

enricados, sofisticados. Todavia,
esse consumismo é restrito, mas a
mensagem é captada por todos.

Enquanto as classes médias
sonham e lutam para mais inte-
grar-se ao sistema, os pobres,
cada vez mais pobres, se confor-
mam e assumem a própria im-
potência de consumir, ou, não a
assumem! E buscam-na então
pela violência, através do bandi-
tismo e outros meios ilícitos. Por-
tanto, devido à imensa desigual-
dade social, qual é a realidade
brasileira contemporânea, e
quais são as consequências dis-
so? Pois os ricaços e as classes
médias vivem em casas e prédi-
os envolvidos por cercas eletrifi-
cadas, em condomínios com câ-
meras de segurança e mil outros
aparatos, temendo ser assaltados
ou assassinados, não podendo
sequer frequentar certos lugares
e nem usarem bens valiosos.

E os pobres, geralmente ne-
gros e mulatos, aqueles conforma-
dos, vivem apartados em guetos
periféricos ou mesmo debaixo de
viadutos. E o que aspiram as eli-
tes? Desejam que, a despeito das
injustiças sociais e do fosso das
desigualdades, que os apartados
se comportem bem, que baixem as
cabeças e assumam suas mazelas
pois não querem ser incomoda-
das... Como a negativa a tal pre-
tensão é compreensível e racional-
mente admissível, vive-se o salve-
se quem puder brasileiro, que cada
vez mais espelha e espalha a desi-
gualdade. Afinal, bandido aceitá-
vel é o ricaço, aquele que tem po-
der de infringir ou de modificar
e impor as leis a seu favor, e ban-
dido pobre, negro ou mulato, é
aquele ser periférico em quem se
mete balas. Enfim, aquele mes-
mo homem amarrado ao pelouri-
nho em quem, há duzentos anos,
descia-se o relho nas costas.

———
Aliel Paione, escritor,
autor do livro “Sol e Soli-
dão em Copacabana”,
parte da Trilogia do Sol



ENCANTOS&
DESENCATOS
Rio de Janeiro: nos anos 50,

60, 70, 80 até 90, todos queriam
conhecê-lo ou simplesmente vi-
sita-lo. Férias ou passeio, era
motivo para   alegria/festa. A Ci-
dade Maravilhosa sempre ofere-
ceu praias, lugares e paisagens
fascinantes. E, hoje? Apesar de
grandes eventos e muita gente,
dá medo. Criminosos estão es-
palhados por todo lado. Inclusi-
ve em pontos nobres ou turísti-
cos. Confrontos com balas per-
didas é uma rotina. Shows pro-
vocam sustos, confusões e mor-

tes. Médicos são confundidos e
executados. Assaltos, roubos e
arrastões não faltam. Até no len-
dário Maracanã existem riscos,
ignorando-se presenças de famí-
lias. Estar lá, ainda faz parte
de planos/sonhos, contudo, os
riscos não podem ser ignora-
dos. Parece terra de ninguém.

PONTO FINAL
Que tal, Prefeitura Munici-

pal, Câmara de Vereadores, ACI-
PI/Sindicatos do comércio (patro-
nal/comerciários) conversarem
sobre ornamentação das ruas/
praças centrais de Piracicaba?
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Criança de seis anos sobrevive
após picada de escorpião
Caso aconteceu na madrugada de quarta (22) na unidade
que é referência na cidade para este tipo de ocorrência

Luiz Carlos Motta

O fim do ano está
 se aproximan-
do e, com ele,

chegam novas oportu-
nidades para os tra-
balhadores brasilei-
ros, principalmente
aos comerciários de-
sempregados, que po-
dem se beneficiar das vagas para
trabalhos temporários. Existe,
neste período, uma demanda
para atender feriados, promoções
sazonais, como a Black Friday, e
datas importantes para o comér-
cio, como Natal e Ano Novo.

As primeiras previsões já co-
meçam a aparecer e são anima-
doras: este ano, a oferta de va-
gas de empregos temporários na
principal data comemorativa do
varejo, o Natal, terá a maior alta
em dez anos, segundo previsão
da Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo (CNC). A entidade espera
que a oferta tenha alta de 5,6%
nas vendas, em comparação com
o ano passado, totalizando 108,5
mil novos trabalhadores tempo-
rários, a maior oferta desde o
mesmo período de 2013, quando
foram abertas 115,5 mil vagas. No
Estado de São Paulo, estão previs-
tas 28,41 mil vagas temporárias.

SETORES - A CNC divul-
gou esses números com base
em aspectos sazonais das ad-
missões e desligamentos no
comércio varejista, registrados
mensalmente pelo Cadastro
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), do Ministé-
rio do Trabalho e Emprego.

O maior número de contra-
tações deve ocorrer nos hiper-
mercados e supermercados com
45,47 mil vagas, seguido por
vestuário e calçado, com 25,17
mil; utilidades domésticas e ele-
troeletrônicos, com 15,98 mil; li-
vrarias e papelarias, com 9,31
mil; e móveis e eletrodomésticos,
com 5,7 mil vagas temporárias.

O setor de vestuário ocupa
lugar de destaque no crescimen-
to do faturamento do varejo
para o período de novembro e
dezembro. Nas previsões da
CNC, o ramo de vestuário, calça-
dos e acessórios deverá registrar
alta de 12,1% nas vendas natali-
nas, já descontada a inflação.

DIREITOS - É bom lem-
brar que trabalho temporário

não significa trabalho
precário. Está previs-
to na Lei  Federal
6.019/74 e no Decreto
nº 10.060/2019: é um
trabalho prestado por
pessoa física, contrata-
da por uma empresa de
trabalho temporário,
que a coloca à disposi-
ção de uma empresa

tomadora de serviços ou cliente.

A lei determina que o empre-
gado temporário deve ter quase os
mesmos direitos previstos para o
trabalhador com contrato por
tempo indeterminado, com car-
teira assinada. A contratação é so-
mente para atender à necessida-
de de substituição transitória de
pessoal permanente ou a deman-
da complementar de serviços.

EFETIVAÇÃO - A duração
do contrato de trabalho máxi-
ma é de até 180 dias, com a pos-
sibilidade de ser prorrogado
(uma única vez) por até 90 dias
corridos, independentemente de
a prestação de serviço ocorrer
em dias consecutivos ou não. É
válido estar atento a esse prazo,
que deve ser contado de forma
corrida, considerando a conta-
gem também dos intervalos con-
tratuais, e não apenas os dias
efetivamente trabalhados.

A geração de novas vagas é
uma boa notícia. Mas os traba-
lhadores devem ficar de olho em
seus direitos trabalhistas, não
abrindo mão da segurança sani-
tária, segurança no trabalho, du-
ração da jornada e quais as possi-
bilidades e critérios para efetiva-
ção, após as festas de fim de ano.

A CNC projeta uma taxa de
efetivação dos trabalhadores tem-
porários de 14,2% após o Natal deste
ano, ligeiramente superior frente ao
ano passado, quando o varejo
efetivou 12,3% dos contratados.

Em caso de dúvidas, pro-
cure o Sindicato dos Comerciá-
rios da sua cidade ou região.

———
Luiz Carlos Motta é
presidente da Feco-
merciários, da CNTC, de-
putado federal (PL/SP)
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Direitos do trabalhador
temporário

Oprojeto "Capoeira 100
Fronteiras" é uma inicia-
tiva que vai além do ensi-

no da capoeira. É uma ação que
visa transformar vidas, resgatar
histórias e abrir portas para um
futuro promissor na vida de cri-
anças, adolescentes e até adultos.
Conversamos com o professor
Don, idealizador do projeto, para
entender mais sobre essa bela ini-
ciativa que é uma prática da ca-
poeira com valores essenciais para
o desenvolvimento humano.

Com um olhar carregado de
sonhos e determinação, o capo-
eirista comenta sua motivação
inicial: "Sempre tive o sonho de
ajudar as pessoas de alguma for-
ma. Como gosto muito de espor-
tes e sou professor de capoeira,
vi a oportunidade de realizar
meu sonho é levar amor, cari-

nho, cultura, educação, história,
respeito, superação através da
nossa arte, a capoeira." O seu
trabalho vai além do ensino da
arte marcial; é também um meio
de afastar as crianças de ambien-
tes tóxicos, proporcionando di-
versão e aprendizado simultâneo.

Com cerca de 30 crianças par-
ticipantes, a disciplina e os valores
éticos também são transmitidos em
aula, visando cooperar para o cres-
cimento e a formação cidadã das
crianças. Ao mencionar a abertu-
ra para mais participantes, o pro-
fessor ressalta: "Nunca é tarde
para começar a praticar". (PC).

A arte da CapoeiraA arte da CapoeiraA arte da CapoeiraA arte da CapoeiraA arte da Capoeira
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Projeto Capoeira
100 Fronteiras

A vida de mais uma pessoa foi
salva nesta semana pelos profissi-
onais da UPA (Unidade de Pronto
Atendimento) Vila Cristina após
acidente com escorpião. O caso
aconteceu na madrugada de quar-
ta-feira (22) quando uma menina
de seis anos compareceu à unida-
de de saúde, acompanhada da mãe,
após ser picada por um escorpião
no pescoço. A vítima foi atendida
prioritariamente pela equipe médi-
ca, que aplicou medicamento e o
soro antiescorpiônico, estabilizan-
do o quadro de saúde da paciente,
que foi encaminhada, posterior-
mente, à Santa Casa de Piracicaba.

De acordo com a OSS Mahat-
ma Gandhi, a criança apresentava
sintomas preocupantes, incluindo dor
intensa, vômitos, taquicardia, agita-
ção e aumento da pressão arterial.

Conforme relato do diretor
técnico da UPA, o médico Robert
Castro, o atendimento foi imediato
e eficiente. Segundo ele, a criança
foi rapidamente inserida no siste-
ma de regulação e o médico estabe-
leceu contato com o Samu (Serviço
de Atendimento Móvel de Urgên-
cia) enquanto uma enfermeira co-
ordenava os cuidados imediatos.

Divulgação

Reunião aconteceu no gabinete do prefeito no centro cívico

“Graças à pronta resposta da equi-
pe médica, em menos de 10 minu-
tos do início do atendimento foi
administrado o soro antiescorpiô-
nico por via intravenosa, além de
um anestésico local. A ação rápida
teve um efeito quase imediato, re-
sultando em uma melhora clínica
significativa da paciente”, afirmou.

Os profissionais do Samu, ao
chegarem à UPA, encontraram a
criança clinicamente estável, em-
bora ainda necessitasse de cuida-
dos e observação contínua. Após
esta intervenção inicial, a menina
foi transferida, fora de perigo,
para a Santa Casa de Piracicaba.

NÚMEROS – A UPA Vila
Cristina é referência em soro anti-
escorpiônico na cidade e tem se des-
tacado pelo atendimento eficaz a ví-
timas de picadas de escorpião. Este
caso vem na sequência de uma série
de situações semelhantes registra-
das na cidade, como evidenciado
pelos dados da própria unidade, que
apontam para um total de 184 ca-
sos de picadas de escorpião atendi-
dos entre 1° de julho e 15 de novem-
bro deste ano. Deste número, 28
afetaram crianças de até 10 anos
de idade, quando o incidente é

considerado mais grave. Infeliz-
mente, um óbito foi registrado, o
que corresponde a um índice de
0,54% do total de casos atendidos.

REUNIÃO – Recentemente,
o prefeito de Piracicaba Luciano Al-
meida recebeu Jean Paes e Fernan-
da Carolina Pereira, diretor e coor-
denadora operacional – respectiva-
mente – da OSS Mahatma Gandhi,
para discutir os resultados da ges-
tão da entidade nas UPAs Vila Sô-
nia e Vila Cristina desde julho des-

te ano. Um dos pontos cobrados
durante o encontro foi a garantia
de equipe profissional completa
neste período – sem falta de médi-
cos ou demais profissionais – con-
tando com fluxo e agilidade no aten-
dimento dos pacientes, bem como
a atenção redobrada em casos de
urgência e emergência. Também
participaram da reunião o secretá-
rio de Saúde, Douglas Koga, e o
Procurador Geral do Município,
Guilherme Mônaco de Melo.

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva assinou, nesta quarta-fei-
ra, 22 de novembro, dois atos que
liberam um total de R$ 15,8 bi-
lhões de recursos para estados,
municípios e o Distrito Federal. O
valor será destinado à compensa-
ção financeira por perdas decor-
rentes de redução na arrecadação.

O Projeto de Lei 40/2023, san-
cionado por Lula nesta quarta, tra-
ta da abertura de crédito adicional
especial de R$ 15,2 bilhões. A mai-
or parte desse valor, R$ 15 bilhões,
será repassada a estados, municí-
pios e o Distrito Federal para com-
pensar perdas decorrentes da re-
dução na arrecadação do ICMS
(R$ 8,7 bilhões), nos termos dos
arts. 3º e 14 da Lei Complementar

UUUUUNIÃONIÃONIÃONIÃONIÃO

Lula destina R$ 15,8 bilhões para estados e municípios
nº 194/2022, e os impactos finan-
ceiros causados pela queda dos
valores transferidos ao Fundo de
Participação dos Estados (FPE) e
ao Fundo de Participação FPM
no exercício de 2023 (R$ 6,3 bi-
lhões), nos termos dos arts. 13 e 14
da Lei Complementar nº 201/2023.

O presidente também assinou
Medida Provisória que abre crédi-
to extraordinário de R$ 879,2 mi-
lhões a estados, municípios e o Dis-
trito Federal, atendendo ao dispos-
to na Lei Complementar nº 201/
2023, que trata da compensação
em função da redução da arreca-
dação do ICMS. Os recursos são
oriundos de anulação de despe-
sas e de excesso de arrecadação
de Recursos Livres da União.

Ricardo Stuckert/PR

Presidente Lula assinou atos que liberam recursos
para estados, municípios e o Distrito Federal
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Shopping promove espaço sustentável
A fim de criar um espaço sus-

tentável institucional educativo,
interativo e com oportunidades
de gerar vínculo com os clientes e
promover oficinas, o Shopping Pi-
racicaba desenvolveu a Ecoinspi-
ra. Localizada no piso L1, no lo-
cal é possível encontrar diversos
jogos e conteúdos informacionais
com a proposta de ensinar sobre
sustentabilidade de maneira di-
vertida para toda a família. A pro-
gramação é aberta ao público e

tem entrada gratuita. A Ecoins-
pira coloca em foco a sustentabi-
lidade e o meio ambiente, por
meio de encontros e oficinas en-
volvendo instituições, escolas e
clientes. Podem participar crian-
ças acima de quatros anos e adul-
tos. Havendo interesse específico
de alguma instituição ou centro
de ensino, basta entrar em con-
tato com o SAC do Shopping Pi-
racicaba: (19) 3372-9553 ou
sac.piracicaba@allos.com. Objetivo é focar a sustentabilidade

Divulgação



A4
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 24 de novembro de 2023

FFFFFUSSPUSSPUSSPUSSPUSSP

Casa do Bom Menino recebe
oficina ‘ReCriando Sabores’

‘C‘C‘C‘C‘CASOASOASOASOASO J J J J JAMILLAMILLAMILLAMILLAMILLYYYYY’’’’’

Comissão toma depoimento da
última integrante da equipe
Técnica de enfermagem relata que médica não sabia a
dosagem de soro antiescorpiônico a ser aplicado em Jamilly

A CPI (Comissão Parlamentar
de Inquérito) do Caso Jamilly ou-
viu, nesta quarta-feira (22), o de-
poimento de mais uma técnica de
enfermagem que participou do
atendimento à menina Jamilly Vi-
tória Duarte, de 5 anos, no dia 11
de agosto, na UPA (Unidade de
Pronto Atendimento) da Vila Cris-
tina. Ela era a única integrante da
equipe que ainda não havia sido
ouvida pela comissão, já que havia
apresentado atestados médicos.

Picada por escorpião, a crian-
ça não recebeu soro antiescorpiô-
nico na unidade, que é referência
para esse tipo de atendimento e
onde havia o insumo. Transferi-
da para a Santa Casa, Jamilly
morreu na manhã seguinte. A
UPA é administrada desde julho
pela OSS (Organização Social de
Saúde) Mahatma Gandhi. Com-
posta pelos vereadores Acácio Go-
doy (PP) - presidente, Gustavo
Pompeo (Avante) - relator, e pelos
membros Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, Pedro
Kawai (PSDB) e Paulo Camolesi
(PDT), a CPI foi formada na Câ-
mara para investigar as falhas no
atendimento prestado à paciente.

A técnica de enfermagem ou-
vida nesta quarta-feira (22) não
autorizou a divulgação de seus
dados pessoais e por isso não será
identificada nesta reportagem. Um
dado relevante do relato da pro-

A CPI tem mais um depoimento marcado para hoje, às 8h30. Uma das
enfermeiras da UPA foi reconvocada para prestar esclarecimentos

Guilherme Leite

fissional foi a respeito da infor-
mação sobre a existência do soro
antiescorpiônico na unidade. Ela
disse que uma colega teria avisa-
do a médica responsável pelo aten-
dimento de que havia o insumo.
No entanto, a mesma teria dito que
não sabia a dosagem a ser minis-
trada na criança e que já havia
acionado o Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência)
para a transferência da paciente.

Para o vereador Acácio Godoy
(PP), o depoimento da técnica de
enfermagem contradiz o depoimen-
to da médica. À CPI, a médica dis-
se que não sabia que havia soro na
UPA e que soube somente posteri-
ormente, quando a criança já ha-
via perdido o acesso venoso e a
equipe encontrava dificuldades
para restabelecer devido ao agra-
vamento do quadro da paciente.

“É um depoimento muito
importante e que vai contribuir
muito para o relatório final. Ele
traz informações relevantes,
como a contradição com o depo-
imento da médica sobre ela não
ter a informação do soro en-
quanto tomava as decisões na-
quela noite. Agora, a gente tem a
informação de que ela foi infor-
mada de que tinha o soro, mas
optou por dar continuidade aos
processos de transferência da pa-
ciente”, avaliou Acácio Godoy. “A
médica informou que não sabia a

dosagem e continuou com os pro-
cedimentos para a transferência”.

Além disso, para o vereador,
foi importante o relato da profissi-
onal sobre como se deu a transi-
ção, na UPA, entre as equipes da
Prefeitura, que foram deslocadas
da unidade, para que assumissem
as equipes da OSS, durante um pe-
ríodo de 15 dias. “O depoimento
também traz algumas informações
sobre a logística de trabalho que
se estabeleceu, que a gente acha
que impactou no atendimento
que a Jamilly recebeu”, afirmou.

Com o depoimento desta
quarta-feira (22), a CPI ainda con-
seguiu esclarecer quem foi res-

ponsável pela preparação da me-
dicação para Jamilly, já que ne-
nhum dos integrantes da equipe
declarou ter realizado o procedi-
mento. A técnica de enfermagem
disse que atuava na farmácia no
dia do atendimento e respondeu
que preparou o soro fisiológico
com dramin e dipirona, confor-
me a prescrição médica que rece-
beu. Ela também foi solicitada
para tentar a puncionar o acesso
venoso na criança, sem sucesso.

A CPI tem mais um depoi-
mento marcado para sexta-feira
(24), às 8h30. Uma das enfer-
meiras da UPA foi reconvocada
para prestar esclarecimentos.

As duas instituições parceiras
seguem juntas dando a oportuni-
dade a jovens que podem praticar
a aprendizagem profissional nas
quatro unidades do colégio: Cida-
de Alta, Assunção, Dom Bosquinho
e São Mário, todas em Piracicaba.
Resgatando a história, a coorde-
nadora de Recursos Humanos,
Gabriela Cordel Ricci lembra que
o fundador Dom Bosco, no século
19 iniciou a criação do Oratório
com aprendizagem. “Hoje, tendo
essa oportunidade de contribuir
na formação de jovens, sentimos
que estamos levando em frente a
missão de Dom Bosco, além de
contribuir com a sociedade.”

Para o colégio, contribuir com
a aprendizagem de jovens do Ins-
tituto Formar é mais uma oportu-
nidade para que eles conheçam e
escolham uma área específica para
seguir uma trajetória profissional.
“Aprendemos muito com os apren-
dizes, apesar de terem o curso ad-
ministrativo e a experiência teóri-
ca que o Formar aplica mais a nos-
sa prática, conseguimos que eles
tenham mais visão e clareza para
definir qual o caminho que vão
percorrer, e para nós como insti-
tuição formadora, é fundamen-
tal fazer parte dessa escolha para
o futuro”, disse a coordenadora
Pedagógica do Fundamental I,
Ana Lucia Novello Vasconcellos.

VOCAÇÃO ALINHADA -
Com vocação direcionada para
encaminhar jovens ao mundo do

trabalho e para um futuro profis-
sional, a parceria do Instituto For-
mar e Colégio Dom Bosco está no
segundo ciclo e já se tornou fun-
damental para a rotina da escola.
“As nossas vocações são alinha-
das, por isso escolhemos o Formar.
É uma troca, aprendemos com os
jovens e vice-versa, e hoje eles dão
um apoio imensurável para os se-
tores”, comentou Ana Lucia.

No Dom Bosco, os aprendizes
atuam nas áreas de Compras, Ad-
ministrativo, Marketing e Pedagó-
gica – setor considerado um desa-
fio importante e que tem resulta-
dos muito positivos. “A atuação
deles é estar em todos os lugares
contribuindo e aprendendo. Den-
tro do pedagógico, eles auxiliam em
diversas rotinas e dão suporte para
os professores e coordenação”, ex-
plicou a coordenadora Ana Lucia.

Protagonismo e transforma-
ção - De acordo com Gabriela
Ricci a transformação de histó-
rias de vida faz parte da missão
do Colégio Dom Bosco. “O jovem
como protagonista da sua vida
tem tudo a ver com o que o Ins-
tituto Formar aplica, colocando-
o no mundo do trabalho para
descobrir qual o caminho, a vo-
cação da vida dele, tudo a ver
com o projeto de Dom Bosco.”

Bons frutos do trabalho do
Instituto Formar e Dom Bosco
já renderam importantes efetiva-
ções. As ex-aprendizes Rafaela
Luiza Santini e Raquel Lais da

Silva Costa, hoje colaboradoras
do Colégio Dom Bosco, iniciaram
a jornada no mundo do traba-
lho por meio desta parceria pela
aprendizagem profissional.

A estudante de Pedagogia,
Raquel Lais atua no Apoio Pe-
dagógico do colégio, local onde
despertou ainda mais a sua pai-
xão por ensinar. “Me espelho na
minha coordenação e em outros
professores. No Colégio Dom
Bosco tem plano de carreira, te-
nho o desejo de crescer e quero
ser uma pedagoga de excelência
e ensinar muitas crianças”.

Já a jovem Rafaela, foi efeti-
vada como Auxiliar de Compras
e se sente muito feliz em ter con-

quistado esse importante espaço.
“Sou apaixonada pelas pessoas e
pelo colégio e quando recebi a
mensagem da vaga e eu explodi
de felicidade porque eu já tinha
me familiarizado aqui, foi muito
especial esse momento”, disse a
ex-aprendiz que no futuro, pre-
tende cursar Gestão Empresarial
e fazer pós-graduação e idiomas.

No Instituto Formar, as ex-
aprendizes cursaram a Aprendiza-
gem Profissional em Administra-
ção, participaram como alunas do
Departamento Cultural e já repre-
sentaram a instituição como rai-
nhas do Pub Reino Unido na Festa
das Nações de Piracicaba, Rafaela
em 2019 e Raquel de 2020 a 2022.
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Instituto Formar e Colégio Dom Bosco atuam pelo protagonismo dos jovens

Raquel Lais, Gabriela Cordel Ricci, Ana Lucia Novello
Vasconcellos, Carmen Teresa Bonachera e Rafaela Santini

Divulgação

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) reali-
zou na terça (21), na Casa do Bom
Menino, a oficina ReCriando Sa-
bores, que busca estimular a ali-
mentação saudável, priorizando
alimentos não industrializados.
Durante a atividade, os voluntári-
os prepararam hambúrguer de
grão-de-bico com beterraba, subs-
tituindo a carne, e mousse de li-
mão com cacau. Após a oficina, foi
feita uma contação de histórias.

“Nosso intuito é, cada vez
mais, incentivar a alimentação
saudável, dando preferência para
os alimentos naturais, alimentos
que vêm da terra, os não indus-
trializados. Fizemos várias edi-
ções da oficina durante este ano
e todas as edições foram muito
especiais, assim como esta, reali-
zada na Casa do Bom Menino, que
só foram possíveis porque conta-
mos com a disposição e traba-
lho dos voluntários, que se de-
dicam, oferecendo tempo, aten-
ção e carinho”, salientou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

“A oficina veio com essa pro-
posta de estimular a alimentação
saudável, que já é um tema bas-
tante abordado, possibilitando
também confraternizar pela comi-
da, sentir novos sabores”, acres-

Ana Paula Boni, coordenadora de projetos, disse que a oficina
possibilitou confraternizar pela comida, sentir novos sabores

Divulgação

centou Ana Paula Boni, coorde-
nadora de projetos na Casa do
Bom Menino, que é uma insti-
tuição que oferece serviço de aco-
lhimento para crianças e adoles-
centes de zero a 18 anos em situ-
ação de vulnerabilidade social.

O ReCriando Sabores visa
incentivar, também, opções de
alimentos mais acessíveis, como
forma de diminuir o custo das
produções dos pratos e trazer
mais nutrientes e vitaminas. In-
teressados em participar como
voluntários nas próximas edições
da oficina ou em outras ações e
eventos do Fussp devem se ins-
crever no site do PiraSolidária.

PIRASOLIDÁRIA – O Pi-
raSolidária é uma plataforma
autossustentável, na qual gru-
pos e organizações da socieda-
de civil, ONGs, grupos coletivos
e outras entidades podem se ca-
dastrar, inserindo quais são os
serviços, doações e iniciativas
para as quais estão abertos a re-
ceberem ações voluntárias.
Além disso, os cidadãos podem
se cadastrar como voluntários,
buscando trabalhos que possam
realizar, além de serem encon-
trados pelas instituições cadas-
tradas. O site do Pira Solidária é
o https://pirasolidaria.com.br/.
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Coronel Pedro Carvalho recebe o Título de Cidadão Piracicabano
O médico e coronel da re-

serva da Polícia Militar do Es-
tado de São Paulo, Pedro Rebe-
lo Carvalho recebe o Título de
Cidadão Piracicabano, em reu-
nião solene da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, nesta sexta-
feira (24), às 19h30. A honraria
foi apresentada pelo vereador
Paulo Camolesi (PDT) confor-
me o decreto legislativo 24/2023.

A solenidade acontece nas
dependências do salão nobre “He-
lly de Campos Melges”, prédio
principal da Câmara, rua Alferes
José Caetano, 834, Centro, com
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (nos canais 11.3 da TV digi-

tal, 4 da NET e 9 da Vivo TV) e
também pode ser conferida nos
perfis oficiais da Câmara, no Fa-
cebook e no YouTube, além do site
camarapiracicaba.sp.gov.br .

Natural do município do Rio
de Janeiro, Estado do Rio de Ja-
neiro, nascido em 1959, Pedro Car-
valho se autodeclara carioca da
gema. Nasceu na Zona Sul, bairro
Botafogo, ao lado de belos cartões
postais cariocas, mas foi a beleza do
véu da Noiva, do Rio Piracicaba, que
encantou o coração do médico, con-
forme traz o texto da propositura
aprovada pelos 23 vereadores.

O documento que confere a
honraria ainda destaca que Pe-

dro Carvalho ingressou na Uni-
versidade do Rio de Janeiro
(UNI-RIO) em 1983. Fez residên-
cia médica no Hospital Universi-
tário Clementino Fraga Filho, e con-
cluiu na Universidade Federal do
Rio de Janeiro, e que veio ao Estado
de São Paulo, na sequência, em bus-
ca de maior qualidade de vida.

Em 1986, descobriu na segu-
rança pública um novo amor ao ter
êxito no concurso como médico da
Polícia Militar do Estado de São
Paulo. Chegou em Piracicaba em
maio de 1987, com 27 anos, para
assumir como segundo tenente. Se-
guiu a carreira dentro da Corpora-
ção, e chegou à patente de coronel,

atualmente na reserva. Como mé-
dico, atuou junto ao Centro de
Atendimento Médico Ambulato-
rial do Iamspe (Instituto de As-
sistência Médica do Servidor Pú-
blico do Estado de São Paulo) e,
no Ipasp (Sistema Integrado de
Saúde dos Servidores Munici-
pais de Piracicaba), sendo o pre-
cursor e fundador destes servi-
ços à encargo do Ipasp até hoje.

Pedro Carvalho também rela-
ciona vasta atuação médica no
Hospital de Clínicas da Unicamp, e
ainda como médico de regulação
regional de vagas em urgência e
emergência da DRS X (Direção
Regional de Saúde de Piracicaba).

Divulgação

ÁGUAS DE VERÃO
O vereador Sérgio da Van
(PL), na tarde desta terça-fei-
ra (22), se reuniu na sala da
presidência da Câmara com
outros parlamentares para
assistir a apresentação do
plano “Águas de Verão”, uma
iniciativa da empresa Miran-
te. Durante a apresentação,
a empresa detalhou o proje-
to, enfatizando a importância
da conscientização da popu-
lação sobre o uso adequado
da rede de esgoto. O plano

entrará em vigor no ano que
vem, e busca promover prá-
ticas sustentáveis e a pre-
servação dos recursos hídri-
cos na cidade. A parceria en-
tre os vereadores e a empre-
sa demonstra o comprome-
timento com a sustentabili-
dade e o bem-estar da comu-
nidade. “O plano representa
um passo significativo em
direção a uma gestão mais
responsável e ambiental-
mente consciente”, disse.
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Equipe de vôlei feminino treina na Pauliceia
Segunda edição da competição acontece amanhã (25) e domingo (26), e ainda terá disputas nos dias 2 e 3 de dezembro

No Centro Esportivo Alfre-
do de Almeida Leite, na Pauli-
céia, a equipe de vôlei feminino
de Piracicaba está em fase final
de treinamento para o torneio
da segunda edição dos Jogos
Metropira, que acontece nos dois
próximos finais de semana,
dias 25 e 26/11 e dias 2 e 3/12.

O elenco piracicabano co-
mandado pelo técnico Fábio José
Fermino aproveita os dias que
antecedem o início dos jogos para
colocar em prática os exercícios
de fixação de jogadas. “A equipe
está focada e comprometida com
o Metropira. A nossa expectativa
é a de conquistar a vaga para a
decisão do torneio e, assim, lu-
tar pelo título”, disse Firmino.

Para a atleta Maria Eduar-
da Cillos, é uma grande alegria
ter a chance de disputar os Jo-
gos Metropira e representar a
cidade em uma modalidade de
grande relevância em sua vida.

Rafaela Santos de Aguiar dis-
se que está ansiosa para entrar em
quadra e defender a cidade de Pi-

Fotos: Divulgação

1) Vôlei feminino está em fase final de preparação; 2) Equipe de vôlei masculino representa Piracicaba nos Jogos Metropira 2023

racicaba. “Vai ser uma experiên-
cia maravilhosa e espero aprovei-
tar da melhor maneira possível.”

A equipe de vôlei feminino da
Associação Toque do Futuro Vo-
leibol atende a Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Moto-
ras) por meio do chamamento pú-
blico número 03/2022 para desen-
volver a modalidade no município.

VÔLEI MASCULINO -
Uma nova geração de atletas do
vôlei masculino de Piracicaba se-
gue em preparação para encarar os
desafios da 2ª edição dos Jogos
Metropira, que acontece nos dois
próximos finais de semana, dias 25
e 26/11 e dias 2 e 3/12. A equipe de
vôlei masculino do Caldeirão Fute-
bol Clube atende a Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras) por meio do chamamento
público número 05/2022 para de-
senvolver a modalidade no municí-
pio. Essa equipe é a atual campeã do
torneio de vôlei masculino da pri-
meira edição dos jogos, em 2022.

O gestor e técnico do Caldei-
rão Futebol Clube, Lademir Anto-

nio Carraro, disse que a equipe che-
ga bem preparada e motivada para
as disputas dos Jogos Metropira
deste ano. “A garotada está ansio-
sa para representar Piracicaba
pela primeira vez na vida. Eles
sabem que para chegar até esse
momento foi preciso muito treino
e dedicação”, enfatizou Lademir.

Para um dos técnicos do vôlei
masculino, Luciano de Souza Bas-
tos, é muito gratificante trabalhar
com uma categoria de base numa
cidade que valoriza e olha com ca-
rinho o trabalho de formação.
“Com esse incentivo, os atletas
aproveitam a oportunidade para
competir e representar o muni-

cípio. As nossas expectativas são
as melhores possíveis”, afirmou.

PARTICIPANTES – Os Jo-
gos Metropira 2023 contarão com
a participação de 12 municípios
da RMP (Região Metropolitana
de Piracicaba). São eles: Águas de
São Pedro, Charqueada, Elias
Fausto, Ipeúna, Iracemápolis,

Limeira, Piracicaba, Rios das Pe-
dras, Saltinho, Santa Gertrudes,
Santa Maria da Serra e São Pedro.

MODALIDADES SUB-14
– As modalidades sub-14 da com-
petição são atletismo, basquetebol,
damas, futsal, handebol, natação,
tênis de mesa, voleibol, vôlei de
praia e a demonstração de skate.
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Empresário da Coreia do Sul recebe Título de Cidadão
Guilherme Leite

Honraria foi concedida em reconhecimento aos serviços prestados para
o desenvolvimento econômico e tecnológico em Piracicaba e no Brasil”

O empresário sul-coreano Ju
Hyun Gong - Davi recebeu o Tí-
tulo de “Cidadão Piracicabano”
em reunião solene realizada na
noite desta terça-feira (21). A
concessão do título é outorgada
a cidadão reconhecidamente idô-
neo que presta relevantes servi-
ços à comunidade piracicabana.

“Quando cheguei aqui a esta
cidade tão incrível, não imagina-
va o quanto ela se tornaria a parte
essencial da minha vida. Ao longo
dos anos, esta cidade não apenas
se tornou meu lar, mas também
um lugar onde encontrei a inspi-
ração, apoio e a sensação de per-
tencimento, que foi tão fundamen-
tal para toda a minha carreira”,
declarou o homenageado.

Reconhecido por sua lide-
rança e dedicação ao desenvol-
vimento econômico e tecnológi-
co, tanto no Brasil quanto na
Coreia do Sul, Ju Hyun Gong,
conhecido como Davi, atua em
diversas áreas, incluindo enge-
nharia e construção, manufatura
automotiva e exploração espacial.

Na área de engenharia e
construção, ele é fundador e
proprietário da Duré Engenha-
ria e Construção, uma empresa
nacional, e da Daesung Brasil
(DSB), localizada em Iracemá-
polis (SP), uma fabricante de
peças automotivas que atende a
clientes como Hyundai e GM.

No setor espacial, Davi é CEO
da Innospace do Brasil, empresa
que obteve acordos com a FAB para
lançamentos no Centro de Lança-
mento de Alcântara (CLA) por cin-
co anos. Em março de 2023, a In-
nospace do Brasil realizou seu pri-
meiro lançamento bem-sucedido.

A iniciativa da homenagem e
da concessão da honraria são dos

vereadores Paulo Campos (Pode-
mos) e Alessandra Bellucci (Repu-
blicanos). Eles são autores do de-
creto legislativo 31/2023, aprova-
do por unanimidade pela Casa.

Paulo Campos destacou que o
empresário é um homem compro-
metido com o desenvolvimento de
Piracicaba. “Com a bravura, com
uma forma tão aguerrida e tão
combativa que o Davi vem desem-
penhando suas atividades empre-
sariais, não só na nossa cidade
como na região, tenho certeza que
ele vai alçar muitos voos aí no
sentido de representar efetiva-
mente ainda nossa cidade em
outros cenários. Não tenho dúvi-
das com relação a isso”, elogiou.

Durante a solenidade, foi
exibido um vídeo com depoimen-
tos dos pais, da irmã, da esposa,
da filha, de amigos e funcionári-
os do homenageado. O embaixa-
dor da Coreia do Sul, Lim Ki-mo,

elogiou o apoio de Piracicaba às
empresas sul-coreanas e destacou
a comemoração dos 60 anos da
imigração sul-coreana no Brasil.

O ex-astronauta e atual se-
nador, Marcos Pontes (PL), en-
fatizou o importante marco do
primeiro lançamento no Centro
de Lançamento de Alcântara
(CLA) por uma empresa priva-
da. Davi é CEO da Innospace do
Brasil, empresa que realizou o
primeiro lançamento bem-suce-
dido em março de 2023 no CLA.

A mesa de honra foi compos-
ta pelos seguintes participantes:
o presidente dos trabalhos e au-
tor da solenidade, vereador Pau-
lo Campos; o presidente do SIN-
TICOMPI — (Sindicato dos Tra-
balhadores nas Indústrias da
Construção e do Mobiliário de Pi-
racicaba), Milton Costa; a dire-
tora do CEREST — (Centro de
Referência em Saúde do Traba-

lhador da Secretaria Municipal de
Saúde de Piracicaba), Clarice Bra-
gantini; o gerente regional do
CREA SP – (Conselho Regional de
Engenharia e Agronomia do Es-
tado de São Paulo), Carlos Con-
solmagno; representando o De-
putado Estadual Helinho Zanat-
ta, assessor parlamentar Joel de
Faria; o advogado Dr. Francis
Mike Quiles; o vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL); o
engenheiro Francisco Coelho; e o
empresário Thomas Jae Ah Kao.

Os convidados destacaram a
importância do homenageado
para a cidade, elogiando sua con-
tribuição para o desenvolvimento
econômico e tecnológico da região,
com destaque para o impacto po-
sitivo na geração de empregos.
Além disso, manifestaram apoio a
futuros projetos e parcerias, e ex-
pressaram a satisfação em recebê-
lo como cidadão piracicabano.
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Empoderadas com a Guarda será na Praça das Bandeiras
A Guarda Civil de Piracicaba,

por meio da Patrulha Maria da
Penha e da Academia da GCM, re-
aliza amanhã (25), das 7h às 11h, a
ação Empoderadas com a Guarda,
no Parque da Rua do Porto, com
ponto de encontro na Praça das
Bandeiras. A atividade busca cons-
cientizar a população sobre os dife-
rentes tipos de agressão contra
meninas e mulheres não só em Pi-
racicaba, mas em todo mundo.

Conforme a coordenadora da
Patrulha Maria da Penha, a guar-
da-civil Sheila Mayara, entre as
atividades desenvolvidas estão aula
de zumba, orientação da equipe da
patrulha para as mulheres e aulas
de defesa pessoal gratuita exclusi-
vamente para as mulheres. “A ação
visa conscientizar a população so-
bre os diferentes tipos de agressão
contra meninas e mulheres. Tra-
ta-se de uma mobilização anual,
empreendida por diversos atores
da sociedade civil e do poder pú-
blico, por meio da Campanha 21

Dias de Ativismo Pelo Fim das
Violências Contra as Mulheres,
que teve início nesta segunda-fei-
ra, 20/11, em todo o Brasil”, disse.

CAMPANHA - Este ano, a
abertura da Campanha coincidiu
com o Dia da Consciência Negra –
e segue até dia 10 de dezembro –
sendo utilizada como forma de
chamar a atenção para o fato de as
mulheres negras estarem entre as
principais vítimas de violência –
dentro de casa, no ambiente de tra-
balho, na justiça e em locais coleti-
vos –, expostas ao machismo e ao
racismo. Cabe destacar que a
ação visa, também, conscientizar
a sociedade sobre as agressões,
bem como propor medidas de
prevenção e combate à violência.

Segundo dados do boletim
da Rede de Observatórios da Se-
gurança, no Brasil, uma mulher
é vítima de violência a cada qua-
tro horas. Em 2022, 1.437 mu-
lheres foram vítimas de feminicí-
dio, sendo 61,1% delas negras.

O movimento surgiu a par-
tir de uma iniciativa internacio-
nal chamada 16 Dias de Ativis-
mo pelo Fim da Violência contra
a mulher, iniciada em 1991, em
homenagem às irmãs Pátria,

Minerva e Maria Teresa, que fo-
ram assassinadas, em 25 de no-
vembro de 1960, na República
Dominicana. Elas foram violenta-
das, torturadas e mortas durante
a ditadura de Rafael Trujillo.

Patrulha coordena atividade de conscientização
sobre violência contra a mulher

Divulgação

Representando o mandato
coletivo “A Cidade é Sua”, da ve-
readora Sílvia Morales (PV),
Jhoão Scarpa esteve na manhã
desta quarta-feira (22) reunido
com a secretária de Finanças, Tel-
ma Trimer de Oliveira Pereira
para discutir a possibilidade de im-
plementação do IPTU Verde, me-
canismo que concede benefícios
fiscais a contribuintes com imó-
veis que contribuam para a pre-
servação do meio ambiente.

A proposta foi amplamente
discutida em abril, no Fórum Per-
manente de Gestão e Planejamen-
to Territorial Sustentável, colegia-
do da Câmara, liderado pela vere-
adora Silvia Morales, do mandato
coletivo A Cidade é Sua, e pelo ve-
reador Josef Borges (Solidarieda-
de). Na ocasião, outros municípios
onde o instrumento já está em vi-
gor compartilharam suas experiên-
cias e resultados da medida. Esti-
veram representados os municípi-
os de Araraquara (SP), Cordeiró-
polis (SP) e Porto Seguro (BA).

Após o debate, considerando
as contribuições levantadas, o
mandato coletivo elaborou uma
minuta de projeto de lei, prevendo
desconto no IPTU (Imposto Predi-
al e Territorial Urbano) ao contri-
buinte cujo imóvel for construído
com materiais alternativos, fizer
captação de água de chuva ou ti-
ver sistema de energia solar foto-
voltaico, entre outros requisitos.

O intuito da reunião cumpri-
da nesta manhã foi discutir a
possibilidade da Prefeitura Mu-
nicipal legislar sobre o tema e im-
plementar o incentivo em questão,
bem como ouvir as considera-
ções da titular da pasta, respon-
sável pelos tributos municipais.

Nesse sentido, a secretária
Telma  Pereira elencou alguns
pontos de preocupação, pois se
trata de um projeto que acarreta
renúncia de receita do município,
devendo haver a previsão de me-
canismos para compensá-la.

Segundo informado, existe
ainda uma prática de inadim-
plência no pagamento de impos-

tos, o que prejudica a arrecada-
ção aos cofres públicos. Além
disso, a equipe de fiscalização fa-
zendária, embora esteja sendo
gradualmente reposta em pesso-
al, não é suficiente para atender
a demanda do município, que
cresce de maneira acelerada.

A secretária também menci-
onou a necessidade de um reor-
denamento para ajustar o valor
venal dos imóveis, consideran-
do sua a valorização, dentre ou-
tros requisitos, motivo pelo qual
está sendo realizado um estudo
da planta genérica de valores.

Jhoão Scarpa, que foi servidor
municipal lotado na divisão de tri-
butos imobiliários – setor de cadas-
tro, questionou sobre o instrumen-
to do IPTU progressivo no tempo,
que tem previsão no Plano Diretor
de Desenvolvimento do Município
e, contudo, não foi regulamenta-
do. Destacou que o instrumento
pode ser um mecanismo para au-
mento da arrecadação municipal.

Além deste, foi questiona-
do o incentivo fiscal para pro-
jetos voltados ao esporte e à
cultura, previsto no Código
Tributário desde 2008 e, tam-
bém, sem regulamentação.

A secretária informou des-
conhecer qualquer previsão para
regulamentação dos incentivos
mencionados e, voltando ao tema
principal da reunião, sugeriu que
fosse encaminhado um ofício à
Prefeitura para análise da propos-
ta referente ao IPTU Verde, apre-
sentando seus possíveis benefí-
cios. Assim, haverá uma devo-
lutiva do Poder Executivo, além
do recebimento formal da de-
manda, que poderá ser conside-
rada em planejamentos futuros.

Para a vereadora Silvia Mora-
les, quando se fala em IPTU Verde,
“para além da questão financeira,
é necessário considerar os benefí-
cios ambientais, com destaque à
necessidade de ações que contribu-
am para a mitigação e a adaptação
aos efeitos das mudanças climáti-
cas e, consequentemente, para a
qualidade de vida da população”.

PPPPPRRRRROPOSTOPOSTOPOSTOPOSTOPOSTAAAAA

Silvia Morales defende
‘IPTU Verde’ para incentivo
a práticas ambientais

Vereadora defende IPTU Verde como incentivo a práticas ambientais
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Gaap promove II Seminário
sobre Adoção de Piracicaba

Divulgação

Jhenifer Eleutério é
coordenadora do Grupo de
Apoio à Adoção de Piracicaba

Divulgação

Evento será em Piracicaba dia 29 de novembro, quarta-feira

A Pasca Piracicaba e o Gaap
(Grupo de Apoio à Adoção de Pi-
racicaba) promovem, no próxi-
mo dia 29, o II Seminário sobre
Adoção de Piracicaba, que será
realizado no auditório da Sma-
ds (Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial), e terá como pauta central
“Adoção é um tema para todos”.

“O nosso principal objetivo é
trazer a público um momento de
discussão, onde a gente consiga
abordar tanto os aspetos legais,
como a lei do nome afetivo, a ques-
tão do direito à entrega voluntá-
ria, como também falar sobre os
impactos do pós adoção, para os
adotivos e para as famílias”, afir-
ma psicóloga Jhenifer Eleutério,
coordenadora do Gaap e uma das
organizadoras do Seminário.

Jhenifer ressalta a importân-
cia de conversar sobre a adoção
sem pensar o tema como um tabu.
“É fundamental poder trazer a
público, para esses espaços cole-
tivos, essa discussão que em mui-
tos momentos não aparece. Falar
sobre a importância dessa prepa-
ração por parte das famílias e pes-
soas que querem adotar uma cri-
ança ou adolescente”, explica.

A iniciativa tem o apoio das
demais organizações que compõem
o Grupo de Trabalho de Adoção de
Piracicaba: Smads (Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social de Piracicaba), Fu-
mdeca (Fundo Municipal dos Di-
reitos das Crianças e dos Adoles-
centes), Vara da Infância e da Ju-
ventude de Piracicaba, Casa do
Bom Menino e Lar Franciscano.

A programação tem início às 9
horas, com o credenciamento e
abertura. Às 9h30 acontece o de-
bate sobre “Pós-Adoção: impactos
para adotivos e famílias”, com a
participação da jornalista, bacha-
rel em direito e produtora audiovi-

sual Larissa Alves, cofundadora da
Associação Brasileira de Pessoas
Adotadas e do Adotivas podcast;
e da psicóloga e mestre em Ciên-
cias Ana Clara Fusaro Silva Ro-
drigues, que possui experiência de
coordenação de grupos reflexivos
com pretendentes à adoção e ro-
das de conversa pós-adoção.

No período da tarde, às 14
horas, será realizada palestra so-
bre “Lei do nome afetivo e o direito
à entrega voluntária”, pela advo-
gada Andressa Carolina de Souza,
pós-graduanda em Direito Proces-
sual Civil, com o encerramento das
atividades previsto para 16 horas.

O evento é gratuito e voltado
aos trabalhadores da rede interse-
torial, famílias e pessoas interessa-
das no assunto. Serão emitidos cer-
tificados aos participantes que rea-
lizarem inscrição prévia, o que pode
ser feito pelo e-mail do Gaap:
gaap@pasca.org.br, ou por meio de
preenchimento de formulário ele-
trônico no endereço: https://
forms.gle/hUGTcoBAnm18jxFw7

Para mais informações,
faça contato com o Gaap, pelos
telefones (19) 3411.2000 e (19)
99341.9385 (Whatsapp) ou pelo
e-mail gaap@pasca.org.br .
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Piracicaba Tattoo Fest reúne
shows e atrações artísticas
Evento começa hoje (24) e segue até domingo (26) com
entrada beneficente; edição tem parceria com Rockaipira

O Engenho Central será sede
do 10º Piracicaba Tattoo Fest (En-
contro Internacional de Tatuado-
res e Body Piercers), que acontece
hoje (24), amanhã (25) e domingo
(26) e reunirá mais de 250 tatua-
dores e body piercers. O evento terá
shows, atrações artísticas e espor-
tivas. Nessa edição, o evento conta
com parceria com o tradicional Fes-
tival Rockaipira, responsável pela
curadoria das bandas do primeiro
dia. A entrada, beneficente, acon-
tece a partir da doação de 1 kg de
alimento e o montante arrecadado
será doado ao Fussp (Fundo Soci-
al de Solidariedade de Piracicaba).

A programação contará com
concurso de tatuagem e piercing,
eleição da Miss Tattoo, batalha
de rimas, pista de skate, food tru-
cks para alimentação, espaço
kids, feira mix de artesanato e
feira de orquídeas. Haverá bar-
racões climatizados e premiação
com troféu exclusivo de Ale Amo-
rin Sculpture. O Piracicaba Tat-
too Fest conta com estacionamen-
to gratuito. A entrada é pela Ponte
do Morato e, para pedestres, pela

Exkil é atração do Palco Rockaipira hoje (24), no Engenho Central

Larissa Rodrigues

Ponte Estaiada. Nos três dias, o
evento acontece das 10h às 22h.

Atrações musicais -  As atra-
ções musicais do Piracicaba Tat-
too Fest são sempre muito aguar-
dadas. Em 2023, no primeiro dia,
24, o evento terá o Palco Rockai-
pira que, com curadoria da equi-
pe organizadora do Festival Ro-
ckaipira, seguirá a proposta do
evento iniciado em 2015 e será
dedicado a bandas e artistas de
rock que trabalham com compo-
sições autorais. São atrações: Se-
matary Radio, Into The Void,
Exkil, Invasores e Muaddib.

Nos dias 25 e 26, as atrações
musicais se apresentam no Palco
Leuven. O sábado, 25, terá shows
de: Eskrota, Statues on Fire, Plas-
tic Fire, Vurto, Gagged, Malha Fina,
Mau Gomes, Hard Stop Trio, Lha-
nura e Tráfico de Influência. No
domingo, 26, se apresentam: Garo-
tos Podres, Gabba Gabba Hey (Ra-
mones Cover), Moonshine, Maya
Glimpses, Chacina, Frente Niilista e
Musical Manifesto. Além disso,
Vinyl Attack se apresenta nos três
dias, como DJs oficiais do evento.

APOIO - O 10º Piracicaba
Tattoo Fest tem apoio da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria da Ação
Cultural, Rockaipira, Leuven,
Tempo D Comunicação e Cultu-
ra, Electric Ink, Pixel Art Books,
Rizzo Frios, Lado B, Confort Bri-
sa, Inkdraw, Companhia do Goró,
Universe Inc, Conexão Rock Wear,
Ambient Skate Shop, Moving

Bus Party, Hotel Nacional INN,
Jean Novaes e Funderground.

SERVIÇO
Mais informações sobre o 10º
Piracicaba Tattoo Fest (En-
contro Internacional de Tatu-
adores e Body Piercers) po-
dem ser conferidas no Insta-
gram: @piracicabatattoofest.
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‘Pira nos Bairros’ será no Distrito de Artemis
Neste sábado (25) Artemis

receberá a 9ª edição do Pira nos
Bairros, que acontece das 9h às
13h, na Escola Municipal Prof.
Décio Miglioranza. A ação, rea-
lizada pela Prefeitura, é aberta
ao público e reúne em um único
lugar, de forma simultânea e
gratuita, diversos serviços ofere-
cidos pelo Executivo, abrangendo
todas as secretarias municipais.

Entre os serviços oferecidos
estão a atualização do Cadas-
tro Único, orientações CRAS/
CREAS, apresentações do Servi-
ço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos – SCFV e in-
formações sobre os serviços e
programas da Assistência Soci-
al, realizados pela Smads (Se-
cretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social).

Outras secretarias munici-
pais participantes do Pira nos
Bairros são a Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo), com cadastro para va-
gas de emprego e cursos de quali-
ficação, e a Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Gestão
Territorial), com realização/atu-
alização do Cadastro de Deman-
da para Habitação de Interesse
Social, orientações às famílias
envolvidas nos processos de re-
gularização fundiária (REURB-S)
e aos mutuários da antiga
Emdhap, da CDHU e do Progra-
ma Minha Casa Minha Vida.

A OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil) 8ª subseção Piraci-
caba fará orientação jurídica e o
Memorial Metropolitano ofertará
corte de cabelo, serviço de mani-
cure e design de sobrancelha.

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde vai fornecer tes-
tes rápidos de IST/AIDs, orienta-
ção sobre alimentação saudável,
avaliação de peso e altura e mar-
cador de consumo alimentar, va-
cinação com vacinas disponíveis
para campanhas, verificação de
pressão arterial e de glicemia e
ação de promoção e prevenção em
saúde bucal (rastreio de câncer
bucal e atividade educativa). A
Clínica de Olhos fará teste de vi-
são e avaliação de retina para pa-
cientes hipertensos e diabéticos.

O CCZ (Centro de Controle de
Zoonoses) fará orientações sobre
animais sinantrópicos, como es-
corpião, aranha, morcego, rato e
carrapato, além de cuidados e
prevenção contra a dengue.

PETS – Para os animais de
estimação, a Prefeitura disponibi-
lizará diversos serviços, por meio
da Simap (Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente), como agen-
damento de castração para cães e
gatos, orientação veterinária pelo
consultório itinerante e vacinação
contra a raiva para cães e gatos.

ARTE E ESPORTES –
Também neste sábado, a Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) levará ao bairro apre-
sentação musical, pintura facial,
atividades infantis e distribuição
de pipoca e algodão-doce. A Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam) comple-
menta a programação com ativi-
dades esportivas e de recreação.

PIRA CIDADÃO – As se-
cretarias municipais de Governo
(Semgov) e de Agricultura e Abas-
tecimento (Sema) e a Guarda Ci-
vil integram o Pira nos Bairros

com emissão do Cartão Pira Ci-
dadão, oficina Horta em Casa e
orientações, respectivamente.

Já a Secretaria de Finanças
(Semfi) oferecerá consulta e parce-
lamento de débito (IPTU e taxas
diversas) e orientação sobre remis-
são e isenção. E o Semae estará no
local com informações sobre a Ta-
rifa Social, levantamento de débi-
tos, atualização de cadastro e con-
sultas e orientações em geral.

A Semuttran (Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) estará presente ofe-
recendo palestras educativas so-
bre segurança no trânsito, emis-
são do cartão do Transporte Pú-
blico e estacionamento de idoso,
e informações e instruções sobre
o app Zona Azul Piracicaba.

ÔNIBUS – Para este sába-
do, a Semuttran também criou
uma linha especial e gratuita.
Os horários de saída da escola
sentido bairro serão: 9h, 9h20,

9h40, 10h, 10h20, 10h40, 11h,
11h20, 12h, 12h20, 12h40, 13h e
13h20. Já os horários de saída
do bairro sentido escola serão:
9h10,  9h30,  9h50,  10h10,
10h30, 10h50, 11h10, 11h30,
12h10, 12h30, 12h50 e 13h10.

O itinerário de ida será: Es-
cola, rua Julio Quinelatto, aveni-
da Fioravante Cenedese, rua José
Ferreira Filho, rua Otílio de Mo-
raes e avenida Fioravante Cene-
dese no número 384 (ponto final).
Já o itinerário de volta é: aveni-
da Fioravante Cenedese no núme-
ro 384, rua Piracicaba, rua Dona
Elvira, rua Treze de Maio, rua
João Amâncio Godoy, Escola.

SERVIÇO
9ª edição do Pira nos Bair-
ros. Sábado, 25/11, das 9h
às 13h. Na Escola Munici-
pal Prof. Décio Miglioran-
za, na rua João Amâncio
de Godoy, 625, Artemis

Divulgação

A ação é aberta ao público e reúne em um único lugar, de forma
simultânea e gratuita diversos serviços oferecidos pelo Executivo

O grupo Malungo IXI realiza
hoje (24), a partir das 20h, uma
roda de conversa em que Enio e
Dedê Fatuma abordarão pontos
sobre a linguagem híbrida da cons-
trução de narrativas artísticas.
Logo em seguida o grupo apresen-
tará um show musical que trará
no repertório as referências do uni-
verso percussivo baiano, criado por
Letieres Leite, os ritmos afro dias-
póricos como o afrobeat, samba até
a sonoridade afro pop baiana.

O evento integra o projeto So-
nora Brasil, que na edição 2022/
2023 traz como tema Culturas ban-
tu: afro-sonoridades tradicionais
e contemporâneas e destaca a con-

tribuição dos povos de línguas ban-
tu na música brasileira. Com essa
temática, o projeto busca promo-
ver o debate também com estímu-
los a leituras mais abrangentes que
possam ampliar e aprofundar a
discussão da influência das cultu-
ras de matriz africana no país.

O show acontece no Teatro do
Sesc Piracicaba de forma gratuita
e livre para todos os públicos. A
retirada de ingressos será libera-
da 1h antes de cada atividade.

SERVIÇO
Mais sobre o projeto em www.
sesc.com.br/atuacoes/cultura/
musica/sonora-brasil/sobre/
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Sesc recebe Circuito
Sonora Brasil
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O governo do presidente Lula
estará retomando a construção de
unidades habitacionais do Progra-
ma Minha Casa Minha Vida, em
Piracicaba, destinada a famílias da
faixa 1. A informação é da deputa-
da estadual Professora Bebel (PT),
principal liderança do Partido dos
Trabalhadores na região, que man-
teve contato com o Ministério das
Cidades nesta semana, quando foi
informada que foi baixada a Por-
taria Nº 1.482, no último dia 21
de novembro, estabelecendo a
construção de dois conjuntos ha-
bitacionais em Piracicaba, com
186 unidades cada, denominados
de Residencial Pelourinho I e II.

A deputada Professora Bebel
comemora a construção de uni-
dades habitacionais na cidade,
através do Programa Minha Casa
Minha Vida, para atender prin-
cipalmente a população de menor
poder aquisitivo, ressaltando a
importância da construção de
moradias para a população de
baixa renda. “Com esta medida,
o presidente Lula cumpre promes-
sa feita na campanha eleitoral do
ano passado, de retomar esse
programa que garante a constru-
ção de moradias e ao mesmo tem-
po contribui para alavancar a eco-
nomia do país”, diz a parlamentar.

Para garantir a retomada do
programa, o presidente Lula san-
cionou em junho deste ano a medi-
da provisória (MP 1.162/2023),
aprovada pelo Congresso Nacional.
O Minha Casa, Minha Vida foi cri-
ado em 2009. Em 2020, foi extinto
pelo governo de Jair Bolsonaro e
substituído pelo Casa Verde e Ama-
rela. O programa já havia entrado
em vigor, mas precisava da apro-
vação do Congresso Nacional e,
depois, ser sancionado para não
perder a validade. “Estas novas
unidades já são com base nes-
ta nova legislação sancionada
pelo presidente Lula”, diz Bebel.

Como forma de contribuir com
as famílias de baixa renda e conse-

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Nhô Cine exibe filmes sobre
a negritude e a diversidade
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Bebel: Governo Lula construirá
mais de 370 unidades na cidade
A deputada comemora a construção de unidades habitacionais, através do Programa
Minha Casa Minha Vida, para atender a população de menor poder aquisitivo

Divulgação

Bebel que comemora a portaria do Ministério das Cidades que
garante a construção de 372 novas unidades habitacionais na cidade

quentemente com a própria econo-
mia, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) também destaca que
o governo federal do presidente
Lula baixou neste ano, no último
mês de outubro, a Portaria 1248,
determinando que pessoas que es-
tão no Cadastro Único e recebem o
Novo Bolsa Família e o Benefício
de Prestação Continuada (BPC)
que moram em habitações financi-
adas pelo programa Minha Casa
Minha Vida ficarão isentos do pa-
gamento das parcelas dessas habi-
tações. A medida beneficia boa par-
te das pouco mais de 17 famílias
que adquiriram em Piracicaba
sua habitação própria através do
Programa Minha Casa Minha
Vida, e a isenção do pagamento é
automática e as famílias já estão
recebendo o aviso do governo fe-
ral. “É uma medida de um gover-
no que pensa em políticas sociais e
que beneficiará milhares de famíli-
as em todo país”, destaca a depu-
tada estadual Professora Bebel.

AULAS

Apeoesp consegue prorrogação do
prazo para inscrições de atribuições

A Secretaria Estadual
da Educação acatou solici-
tação da segunda pres i -
denta da Apeoesp, a depu-
tada estadual Professora
Bebel (PT) e prorrogou até
esta sexta (24) o prazo para
inscrições à atribuição de
aulas na rede estadual de
ensino.  A Coordenador ia
Geral de Recursos Huma-
nos da Secretaria Estadual
da Educação publicou quar-
ta (22), no Diário Oficial do
Estado, a Portaria CGRH 14,
que altera a Portaria CGRH
13, relativa às inscrições do
P r o c e s s o  d e  A t r i b u i ç ã o

Inicial  de Classes e Aulas
para o ano letivo de 2024.

A prorrogação dos prazos
foi obtida na última sexta (17),
quando a Professora Bebel en-
trou em contato com o secretá-
rio executivo da Secretaria Es-
tadual da Educação, Vinicius
Mendonça Neiva, que acatou a
solicitação. Assim, o prazo para
inscrições foi prorrogado até
esta sexta-feira, e o prazo final
para confirmação de dados
para 1º de dezembro. Já o pra-
zo para unidade escolar deci-
dir sobre recursos foi prorro-
gado até este dia 24 de novem-
bro. “Caso a unidade escolar

não decida no prazo, a Dire-
toria de Ensino decidirá so-
bre o recurso em 27 e 28 de
novembro”, destaca Bebel.

De acordo com a segun-
da presidenta da Apeoesp,
ainda, o sindicato continua
pressionando a Secretaria
Estadual da Educação para
que reveja os critérios de as-
siduidade (chamada de pre-
sença em sala de aula) na
classificação para a atribuição
de aulas, pelo seu caráter pu-
nitivo e ilegalidades, sobretu-
do no que se refere a faltas
TRE e licença-prêmio e licen-
ça saúde, entre outros itens.

Mais uma edição do Projeto
Nhô Cine acontece nesta sexta (24),
a partir das 19h, na Biblioteca Pú-
blica Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, com exibição dos fil-
mes nacionais Dia de Preto e Para
Onde Voam as Feiticeiras. O even-
to é gratuito. Após as exibições,
haverá bate-papo com a presença
da ativista Gabriela Naomi. O Nhô
Cine é uma realização do Cena 14,
Museu da Imagem e do Som
(Misp), Universidade Metodista de
Piracicaba (Unimep), Biblioteca
Municipal e da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Para Onde Voam as Feiticei-
ras é um longa-metragem de
2023, com 89 minutos de dura-
ção. Por meio de manifestações
artísticas, um grupo de performers
LGBTQI+ formado por Ave Terre-
na Alves, Fernanda Ferreira Ai-
lish, Gabriel Lodi, Mariano Mat-
tos Martins, Preta Ferreira, Tha-
ta Lopes e Wan Gomez realiza en-
cenações públicas que levantam
debates sobre questões de gênero,
desigualdade social e preconceito
nas ruas do centro de São Paulo.

Mexendo com o imaginário
popular e proporcionando deba-
tes, os artistas explicam suas lu-

Para Onde Voam as Feiticeiras é um longa-metragem de 2023

Divulgação

tas cotidianas para qualquer pes-
soa que esteja interessada em ad-
quirir uma nova perspectiva so-
bre as mais sutis camadas da into-
lerância. A direção é de Beto Ama-
ral, Carla Caffé e Eliane Caffé.

A outra obra, Dia de Preto, é
um curta-metragem de 14 minu-
tos, também lançado em 2023, com
direção do cineasta piracicabano
Beto Oliveira. Num futuro distópi-
co, Carolina se prepara para o Dia
de Preto, ou Dia de Zumbi dos Pal-
mares. Único dia onde as pessoas
negras podem sair livremente para
celebrar sua negritude. Mas como
uma mulher preta de 65 anos pode
ficar bonita para um dia especial?
O dia que poderá ir ao lugar onde
seu filho foi morto por um segu-
rança na frente de um shopping.

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine, com exi-
bição dos filmes Dia de Pre-
to e Para Onde Voam as Fei-
ticeiras. Sexta (24), às 19h,
na Biblioteca Pública Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto (à noite, a entrada
é pela rua do Vergueiro, 145,
Centro). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3433-3674.

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) executou na
tarde de quarta-feira (22) o re-
manejamento de rede na aveni-
da Presidente Kennedy, na altu-
ra do número 1.134, no Nova Pi-
racicaba. O reparo emergencial foi
necessário por conta de perfura-
ção causada por uma raiz de ár-
vore que atingiu a tubulação de
água de 75mm localizada abaixo
da calçada. O Semae realiza a re-
cuperação da pavimentação as-
fáltica da via, com previsão de
conclusão às 18h de ontem (23).

O reparo exigiu o remaneja-
mento da tubulação para a via,
necessitando a abertura do as-
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Semae executa reparo
emergencial na avenida
Presidente Kennedy

Recape está sendo feito com a retirada
do pavimento e aplicação de novo asfalto

Divulgação

falto – o processo foi concluído
ontem mesmo e o abastecimento
foi liberado na sequência. Para o
recape, o serviço está sendo feito
com a retirada do pavimento
existente e aplicação de nova ca-
mada de asfalto. Por isso, a fai-
xa direita da avenida Presidente
Kennedy (sentido bairro-Centro)
está interditada até a conclusão
dos serviços, cuja execução está
sujeita a suspensão ou alterações
em caso de chuva ou operações
emergenciais. A Semuttran (Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) sinali-
zou o local e está com agentes
para organização do trânsito.

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes,
equipamento da Prefeitura de Pi-
racicaba, mantido pela Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), traz ao público ama-
nhã (25), às 9h, a atividade Yoga
no Museu, com Natália Benoti,
voltada para crianças de 3 a 6
anos de idade. A atividade é gra-
tuita, com vagas limitadas. As
inscrições devem ser feitas pelo
telefone (19) 3422-3069 (What-
sApp) ou e-mail mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.

“Como convivemos em uma
sociedade onde tudo é imedia-
tismo, a prática do yoga mostra
ser eficiente no auxílio do desen-
volvimento mental e físico das
crianças, despertando a consci-
ência ao aprender a cuidar tan-
to de si quanto dos outros. Atra-
vés do yoga e cada etapa da prá-
tica, e pelo movimento por si só,
os alunos podem desfrutar de
todos os efeitos benéficos que o
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Museu promove oficina de
yoga gratuita para crianças

Divulgação

Yoga no Museu, com Natália Benoti, é para crianças de 03 a 06 anos

movimento corporal tem em sua
totalidade”, destaca Ana Torrejais,
diretora do Museu Prudente.

Ao início da atividade, Natá-
lia Benoti realizará a leitura A Len-
da da Noiva do Rio, história que
se encontra no espaço expositivo
do Museu. Em seguida, serão de-
monstradas posturas de yoga imi-
tando os personagens da lenda
narrada. Com isso, pretende-se
trabalhar a arte do yoga por meio
dos patrimônios imateriais de
nossa cidade, contribuindo para
que as crianças conheçam e se
apropriem do folclore local.

SERVIÇO
Yoga no Museu, com Natália
Benoti. Amanhã (25), às 9h,
no Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes
(rua Santo Antônio, 641, Cen-
tro). Inscrição gratuita pelo
telefone (19) 3422-3069
(WhatsApp) ou mprudente
d e m o r a e s @ p i r a c i c a b a .
sp.gov.br. Vagas limitadas.

O atleta piracicabano Erik
Cardoso recebeu uma moção de
aplausos por obter a marca de
9.97 segundos na prova dos 100
metros no Sul-Americano de Atle-
tismo 2023. A homenagem é de
iniciativa do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) e reconhece o feito do
atleta, que é líder do ranking na-
cional e também é o primeiro bra-
sileiro a completar a prova em
menos de 10 segundos. A marca
obtida na prova do Sul-Ameri-
cano de Atletismo 2023 garante
ao atleta índice para disputar os
Jogos Olímpicos Paris 2024.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) declarou que Erik Cardo-
so se destaca como exemplo de
competência e inspiração no espor-
te. Kawai também destacou o pa-
pel do esporte como formador de
opinião e indivíduos, e como uma
fonte legítima de renda. “É um
motivo de orgulho para Piracica-
ba e para a Câmara Municipal con-
siderar este momento tão signifi-
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Erik Cardoso recebe moção
por conquista histórica

Guilherme Leite

Marca de menos de 10 segundas foi conquistada
no Sul-Americano de Atletismo 2023

cativo no cenário esportivo brasi-
leiro e piracicabano”, afirmou.

Em sua fala de agradecimen-
to, Erik Cardoso declarou ser gra-
tificante o fato de seu trabalho ser
reconhecido. “Eu fico muito feliz
em receber homenagens assim,
principalmente aqui na minha ci-
dade, em ver que as pessoas reco-
nhecem o nosso trabalho, reconhe-
cem os nossos resultados”, afirmou.

OLIMPÍADAS – Após um
breve período de descanso, o
atleta planeja retornar aos trei-
nos em Santo André, focando to-
talmente na preparação para os
Jogos Olímpicos de 2024. Erik
Cardoso ressaltou que tanto ele
quanto seu colega, o atleta Felipe
Bart, já conquistaram o índice
para os Jogos Olímpicos, no en-
tanto, a competição ainda é acir-
rada, com outros atletas que tam-
bém têm potencial para alcançar o
índice. “Precisamos nos manter
entre os melhores do Brasil, por-
que são apenas três vagas”, disse.



A8
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 24 de novembro de 2023



A9
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 24 de novembro de 2023

FFFFFESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL

1º Pira Beer vai reunir cervejarias artesanais
Com entrada gratuita, evento também reunirá gastronomia e música, de 24 a 26 de novembro, no entorno do Casarão do Turismo

Os amantes de cerveja terão
três dias para experimentar o
que há de melhor na produção
das cervejarias artesanais de Pi-
racicaba, em um só lugar. O 1º
Pira Beer Festival – Festival de
Cerveja Artesanal acontecerá
desta sexta a domingo, dias 24,
25 e 26, no entorno do Casarão
do Turismo, na Rua do Porto.

O evento contará com tendas

das cervejarias artesanais de Pi-
racicaba, participação de foo-
dtrucks do Empreenda Pira, pro-
jeto da Semdettur, e restaurantes
da cidade, além de programação
musical, com apresentação de ban-
das durante os três dias do festi-
val, tudo com entrada gratuita.

A programação contará com
a participação de nove cervejarias
que compõem Piracerva (Associa-

ção das Cervejarias da Região de
Piracicaba). Segundo Alessandra
Freire, diretora municipal de Tu-
rismo, um dos critérios para parti-
cipação da cervejaria está o de ofe-
recer ao público pelo menos três ti-
pos diferentes de cerveja. O valor
será entre R$ 12 e R$ 25 o copo.

A programação do festival
contará ainda atrações musicais,
com bandas e artistas locais de

vários gêneros. Entre ele está
Samba D’Aninha, Via Pública, Pa
Moreno, Marcio Sartório Trio,
Galera do Samba, Garage Bomb,
Fuzz Trio e Geninho Morato.

ROTEIRO DA CERVEJA –
Segundo Alessandra Freire, dire-
tora municipal de Turismo, duran-
te o 1º Pira Beer Festival será lan-
çado o Roteiro Turístico Cervejei-
ro, passeio por cervejarias de Pi-

racicaba que deve acontecer às sex-
tas-feiras, com início às 18h.

“O objetivo tanto do Pira Beer
quanto do roteiro é movimentar esse
mercado em Piracicaba, que gera
empregos e que atrai tanto piracica-
banos quanto turistas”, disse.

A realização é da do pela Pre-
feitura, por meio do Departamen-
to de Turismo da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento, Traba-

lho e Turismo (Semdettur) e entre
os parceiros já definidos para o 1º
Pira Beer Festival – Festival de Cer-
veja Artesanal estão Piracerva (As-
sociação das Cervejarias de Piraci-
caba), APL Cerva (Arranjo Produ-
tivo Local de Máquinas, Equipa-
mentos e Serviços Industriais para
Cervejarias) e Engenho da Notí-
cia. O festival conta com patrocí-
nio é da Rohbrau e do Simespi.
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Comitês PCJ anunciam projeto para monitoramento
Entidade, que já monitora volume (quantidade de água) dos rios, revela novidade fruto de parceria internacional durante evento de seus 30 anos

Fotos: Divulgação

O anúncio da parceria dos
Comitês PCJ e Agência das Baci-
as PCJ com a Agência de Água
Loire-Bretagne e o Escritório In-
ternacional da Água (OiEau) por
meio do projeto M.A.R.U (Moni-
toramento de Águas Residuais
Urbanas) foi um dos destaques
da programação comemorativa
aos 30 anos dos Comitês PCJ por
possibilitar a realização de um
trabalho inovador no monitora-
mento da qualidade da água nas
Bacias dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí. O intercâmbio
internacional permite a observa-
ção dos lançamentos e o impac-
to da poluição gerada pelas
águas residuais urbanas via sa-
télite, sondas e captações in loco.

A parceria com a agência fran-
cesa e o OiEau foi evidenciada du-
rante o Seminário Internacional
“Comitês PCJ - 30 anos: Avanços
e Perspectivas na Gestão dos Re-
cursos Hídricos”, realizado no Te-
atro Erotides de Campos (Piraci-
caba/SP), no dia 17. De acordo
com o diretor de projetos e geren-
te de Sistemas de Informações so-
bre Água do OiEau, engenheiro
ecólogo Nicolas Bourlon, o objeti-
vo principal do M.A.R.U. é forta-
lecer o monitoramento dos lança-
mentos e do impacto da poluição
gerada pelas águas residuais ur-
banas, a fim de melhorar a identi-
ficação das ações a serem imple-
mentadas - isso por meio de cap-
tações in loco ou via recursos tec-
nológicos. “Por imagens de satéli-
te, por exemplo, conseguimos ob-
ter métricas para definir ações de
proteção aos recursos hídricos.
Mapas dinâmicos mostram a qua-
lidade da água em reservatórios e
rios, nos indicando as frentes pri-
oritárias de ação”, informa.

Nicolas Bourlon explica a
importância da instalação de
sondas para obtenção de infor-
mações em tempo real sobre a
qualidade das águas. “São equi-
pamentos que permitem fortale-
cer o monitoramento dos lança-
mentos e o impacto da poluição
gerada pelas águas residuais
urbanas, a fim de aprimorar a

identificação de ações a serem im-
plementadas e proteger a qualida-
de dos recursos hídricos”, afirma.

Em paralelo ao monitoramen-
to in loco, imagens de satélite são
processadas para monitorar a
qualidade da água em escala es-
pacial e para quatro parâmetros:
clorofila-a, turbidez, matéria em
suspensão e matéria orgânica.
“Integramos e usamos as cente-
nas de arquivos para transformá-
los em informações úteis para a
tomada de decisões”, detalha.

Em dois anos, os investimen-
tos feitos pela França na parceria
entre Agência PCJ, Agência de
Água Loire-Bretagne e Office de
l’Eau, ficam em torno de 500 mil
euros em equipamentos e servi-
ços. O diretor-presidente da Agên-
cia das Bacias PCJ, Sergio Raze-
ra, reforça a importância da par-
ceria. “É inestimável a relevância
da aplicação da experiência fran-
cesa nos avanços em termos de
monitoramento e definição de
estratégias. Esses dados comple-
tam um rol de ações voltadas ao
nosso plano de atuação. É uma
primeira etapa. Este é um apren-
dizado que demanda um pouco
de tempo para poder ter o poten-
cial dessa ferramenta”, ressalta.

Mais de 300 convidados par-
ticiparam do seminário interna-
cional. De acordo com André Na-
varro, secretário-executivo do
CBH-PCJ e do PCJ Federal, o
evento atendeu e superou as ex-
pectativas. “Vale um destaque
para a participação dos colegas
franceses da agência Loire-Bre-
tagne para entendermos o papel
da tecnologia no enfrentamento
dos desafios para os próximos 30
anos. E, também, a importância
da atuação conjunta entre diver-
sas instituições. Conseguimos
reunir pessoas que foram impor-
tantíssimas para a construção
dos Comitês PCJ, das políticas,
enfim, pessoas que antes mesmo
de 1993, quando foi instalado o
comitê, já envidavam esforços
para essa instalação. Tivemos re-
latos importantes sobre a melho-
ria da qualidade da água, moni-

toramento, a própria instalação do
comitê e o nascimento da cobran-
ça pelo uso da água”, destaca.

Em sua fala no seminário, o
presidente dos Comitês PCJ e pre-
feito de Piracicaba, Luciano Almei-
da, evidenciou o envolvimento de
mais de 900 profissionais no tra-
balho de preservação das Bacias
PCJ. “Os desafios continuam. Sa-
bemos que a água pode faltar se
nada for feito nos próximos 30
anos. Não é uma questão alarmis-
ta. É uma constatação de que os
Comitês PCJ atuam de maneira
vital para evitar um colapso. Uma
dedicação diária para preserva-
ção dos recursos hídricos. Quero
deixar meu expresso agradeci-
mento a todos que fizeram e fazem
parte desta história”, enfatiza.

Cassiana Maria Reganhan
Coneglian, professora da Unicamp
e integrante da Câmara Técnica
de Saúde Ambiental acompanhou
os painéis e comentou sobre os 30
anos dos Comitês PCJ. “Como in-
tegrante de uma câmara técnica,
consigo levar para dentro da sala
de aula aquilo que realmente
acontece na prática, as dificulda-
des enfrentadas pelos municípi-
os, pelas prefeituras e, também,
as conquistas. É muito bom po-
der vivenciar isso na prática e levar
para os meus alunos, que serão os
futuros membros do PCJ. Foi um
dia especial para mim”, diz.

HOMENAGENS — Uma
performance teatral resgatando
a preocupação com o Rio Piraci-
caba no final dos anos 80 abriu
uma solenidade de homenagens,
no dia 18, dedicada a personali-
dades fundamentais para edifi-
cação dessas três décadas dos
Comitês PCJ Paulista, 20 anos
dos Comitês Federal, 15 anos do
Comitê Mineiro. Em momentos de
emoção, muitas histórias e reco-
nhecimento, participantes que fize-
ram e ainda fazem parte dessa tra-
jetória foram destacados pela de-
dicação e pelo compartilhamento
técnico na busca de ações asserti-
vas na gestão de recursos hídricos.

Durante o evento, ocorreram
homenagens a representantes de

entidades parceiras, câmaras téc-
nicas, ex-presidentes, coordenado-
res e, ainda, lembranças póstumas
a Luiz Roberto Moretti, secretá-
rio-executivo por quase 20 anos e
Antonio Carlos de Mendes Tha-
me, ex-prefeito de Piracicaba e pri-
meiro presidente eleito do CBH-
PCJ. Pela dedicação aos comitês,
receberam merecidos reconheci-
mentos: Sergio Razera, Anicia Apa-
recida Bapstistello Pio, José Macha-
do, James Alexandre Landmann,
José Maria de Araújo Junior, An-
tonio Felix Domingues, Luiz Rober-
to Del Gelmo, Jorge Luis Silva Roc-
co, José Paulo Ganzeli, Paulo The-
odoro de Carvalho, Roseli Piove-
zan Assis e Vanessa Longato.

Foram homenageados por sua
atuação na história dos Comitês
PCJ: Ana Lúcia Vieira, Vlamir Mit-
suo Kanashiro, Ariana Damiano,
Cassiana Coneglian, Roseane Sou-
za; Ednéa Aparecida Parada, Hen-
rique Bellinaso, José Luiz Albu-
querque Filho, Luís Eduardo Gri-
sotto, Sibele Ezaki, Luciana de Sou-
za, Julia Noale, Rosimeire Apareci-
da de Oliveira, Graziela Lopes Ber-
tolino; Alexandre Vilella, Raquel
Metzner, Mateus Arantes, Denis
Herisson, Caroline Bacchin, Ta-
deu Malheiros e João Demarchi.

Para Sergio Razera, a pro-
gramação dos 30 anos faz parte
de mais um capítulo importante
na história dos Comitês PCJ. “No
seminário e na solenidade de ho-
menagens, conseguimos partici-
par de uma viagem por nossa
história, começando pelo idealis-
mo dos fundadores para preser-
var o Rio Piracicaba até os dias
atuais. Foram muitos desafios e
conquistas. Tivemos a oportuni-
dade de observar os avanços e,
também, recarregar o propósito
do que precisa ser feito nas pró-
ximas décadas. Sem dúvida, ce-
lebramos os 30 anos de maneira
especial, reforçando a participa-
ção de muitos atores na conti-
nuidade da preservação dos re-
cursos hídricos nas Bacias dos
rios Piracicaba, Capivari e Jun-
diaí”, conclui o diretor-presiden-
te da Agência das Bacias PCJ.

Nancy Thame (ao centro) recebeu as homenagens póstumas
pelo legado de seu marido Antonio Carlos Mendes Thame

Domenico Tremaroli, da Cetesb, palestra durante o
evento, observado pelo francês Eric Tardieu, do OiEau

Luiz Roberto Moretti (in memorian) foi homenageado
por sua contribuição e história nos Comitês PCJ

Seminário reuniu autoridades, especialistas e conferencistas internacionais para debater as Bacias PCJ Piracicaba sediou o Seminário Internacional pelos 30 anos dos Comitês PCJ
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Procuradoria da Mulher
e entidades iniciam
os 21 dias de ativismo
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Santa Casa traz série de
palestras no 7º Encontro
Informações essenciais para cuidados específicos vão ser abordadas no
evento que começa nesta sexta (24), no Salão de Convenções do Hospital

Divulgação

Dirigentes da Santa Casa e representantes da equipe
multiprofissional que assistem aos pacientes da UTI Neonatal

Nesta sexta (24), às 14h, terá
início uma série de três palestras
dentro da programação do 7º En-
contro de Prematuros e Familiares
organizado pela UIT Neonatal da
Santa Casa de Piracicaba. As pa-
lestras, que serão realizadas no
Salão de Convenções do Hospital,
abordarão temas importantes para
a saúde e desenvolvimento de be-
bês prematuros, trazendo especi-
alistas renomados para compar-
tilhar informações valiosas. 

‘VSR - VÍRUS SINCICIAL
RESPIRATÓRIO E PREVEN-
ÇÃO’ - O enfermeiro intensivista e
especialista em educação continu-
ada, Ivan Cleiton Souza de Freitas,
abordará, às 14h,  a questão do
 VSR (Vírus Sincicial Respiratório),
um agente causador de doenças
respiratórias em crianças até 2
anos de idade. Com a sazonalida-
de mais prevalente nos meses de
outono e inverno, Freitas vai falar
sobre a importância da prevenção,
destacando medidas como higie-
ne das mãos, evitar contato pró-
ximo com pessoas doentes e lim-
peza rigorosa de superfícies.  

‘Desafios na Alimentação da
Prematuridade’ - A nutricionis-
ta Marília Garcia abordará, às
15h, os desafios específicos en-
frentados na alimentação de be-

bês prematuros, destacando a
imaturidade do sistema digesti-
vo, dificuldades na sucção e de-
glutição, necessidade de nutrição
especializada, risco de intolerân-
cia alimentar e a importância do
monitoramento nutricional rigo-
roso. A especialista destaca a ne-
cessidade de um acompanhamen-
to personalizado pela equipe mé-
dica para garantir um crescimen-
to e desenvolvimento saudáveis. 

‘A Prematuridade e Suas Re-
percussões na Saúde Bucal’ - A ci-

rurgiã-dentista Ana Paula Alma-
da Neves explorará, às 16h, as re-
percussões na saúde bucal de be-
bês prematuros, incluindo pro-
blemas de desenvolvimento den-
tário, baixo peso ao nascer, desa-
fios na alimentação, risco de cárie
dentária e a necessidade de cui-
dados especiais. Ana Paula desta-
ca a importância dos pais estarem
cientes dessas questões, colaboran-
do com profissionais de saúde
para garantir cuidados adequa-
dos desde cedo, incluindo visi-

tas regulares ao dentista e práti-
cas de higiene bucal apropriadas. 

O evento, realizado pela
equipe da UTI Neonatal da San-
ta Casa de Piracicaba, tem como
premissa fornecer informações
claras e diretas, capacitando os
participantes a compreender e
enfrentar os desafios específicos
enfrentados por bebês prematu-
ros. Interessados em participar
deste encontro científico devem
se inscrever pelos telefones (19)
3417-5008 ou 3417-5010. 

A Procuradoria Especial da
Mulher na Câmara, em conjunto
com a Rede de Proteção e Atendi-
mento à Mulher, o Conselho Mu-
nicipal da Mulher, a Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) de Pi-
racicaba e o Centro de Referência
de Atendimento à Mulher
(CRAM) realizou nessa terça-fei-
ra (21), no anfiteatro da Sma-
ds, cerimônia de abertura dos
“21 dias de Ativismo pelo Fim
da Violência Contra a Mulher”.

A cerimônia contou com a
participação de público expressivo
e com a presença de representan-
tes das entidades envolvidas: Eu-
clídia Maria Fioravante (secretá-
ria de Assistência e Desenvolvi-
mento Social), Elizangela Pauli
(Presidenta do Conselho Munici-
pal da Mulher), Fabiana Menegon
(Coordenadora do CRAM) e as
vereadoras Rai de Almeida (PT),
procuradora Especial da Mulher
na Câmara e Sílvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é
Sua, sub-procuradora, além de
outras representantes do Executi-
vo Municipal e a sociedade civil.

Marcando a luta pelo fim da
violência contra a mulher e o início
da jornada dos “21 dias de ativis-
mos” foram homenageadas quatro
mulheres da cidade de Piracicaba,
indicadas pelas entidades envolvi-
das – e que se destacam em ativi-
dades que envolvem o cuidado, a
proteção, a valorização e dedicação
pelas mulheres do município.

A líder comunitária do bair-
ro Alvorada, Maria de Fátima dos
Santos, a Fatiminha,  foi home-
nageada pela vereadora Rai de
Almeida. A vereadora Sílvia Mo-
rales homenageou Samira Ama-
ral, a Samy, coordenadora do
projeto “Amor de Mães”. Fabia-
na Menegon, do CRAM homena-
geou Marcela Buoro (enfermeira
do CESMI, Centro Especializado
em Saúde da Mulher) e Elizange-
la Pauli homenageou Marilda
Aparecida Soares (Secretaria de
Educação e ex-presidenta do Con-
selho Municipal da Mulher).

O bispo da Diocese de Piraci-
caba, Dom Devair Araújo da Fon-
seca, anunciou ontem (23) as trans-
ferências dos padres entre paróqui-
as e as alterações das funções de
alguns clérigos. O início das mu-
danças está previsto para fevereiro
de 2024, segundo comunicado di-
vulgado pela Chancelaria do Bis-
pado. “As transferências que te-
mos de fazer de tempos em tem-
pos buscam cumprir diretrizes es-
tabelecidas pelo Código de Direito
Canônico e, como sempre enfati-
zamos, têm como objetivo de pro-
mover o bem das comunidades pa-
roquiais, enriquecendo a caminha-
da de fé tanto dos fiéis quanto dos
sacerdotes”, recordou Dom Devair.

As trocas ocorrerão em 19
paróquias de oito cidades do ter-
ritório diocesano: Piracicaba, Rio
Claro, Santa Bárbara d’Oeste, São
Pedro, Águas de São Pedro, Ca-
pivari, Santa Maria da Serra e
Santa Gertrudes. Na administra-
ção da Cúria Diocesana e tam-

Procuradoria Especial da Mulher e entidades iniciam os
21 dias de ativismo pelo fim da violência contra a mulher;
destacam as vereadoras Rai de Almeida e Sílvia Morales

Divulgação

A vereadora Rai de Almeida,
falando pela Procuradoria Espe-
cial da Mulher abriu as ativida-
des destacando os números do
anuário da violência, que sinali-
zam o aumento de casos contra
as mulheres no Estado de São
Paulo e no Brasil. A parlamentar
também apontou para a necessi-
dade de o município de Piracica-
ba – cidade que tem expressivos
números de ocorrências e situa-
ções envolvendo a violência con-
tra as mulheres – definitivamen-
te abraçar a luta pelo fim desse
tipo de violência. Nesse sentido,
Rai de Almeida destacou ainda a
necessidade de o Executivo Mu-
nicipal desenvolver, de fato, polí-
ticas públicas para as mulheres.

“Começamos esses 21 dias
de ativismo pelo fim da violên-
cia contra as mulheres queren-
do fazer de nossa cidade e de
nosso país lugares mais huma-
nos, equânimes e nos quais as
mulheres possam viver, trabalhar
e se desenvolver com autonomia
e segurança”, afirmou Rai.

“É preciso que estes 21 dias não
sejam apenas simbólicos. Faz-se ne-
cessário que toda a sociedade se
envolva nessa luta, que as pessoas
despertem e passem a, coletivamen-
te, atuarem pelo fim da violência
contra as mulheres”, disse Rai.

Ao final da atividade, o inte-
grante do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, João Scarpa trouxe a
público o “Dicionário de Expres-
sões Machistas”, idealizado e co-
ordenado por ele e pelo mandato
coletivo, em parceria com a Pro-
curadoria Especial da Mulher.
“Esse dicionário reúne expressões
machistas que foram coletadas e
selecionadas junto às mulheres, e
tem a proposta de alertar a socie-
dade para o uso de palavras e ex-
pressões que escondem em si toda
uma concepção machista e que
perpetua a violência verbal contra
as mulheres”, reiterou Scarpa.

A programação dos 21 dias se-
gue até 10 de dezembro, em diversos
espaços, e pode ser acompanhada
nos sites das entidades envolvidas.

HOMENAGEM
sentado pelo filho Arnaldo
Helmester Sorrentino e es-
posa. O presidente atual,
engenheiro agrônomo Car-
los Roberto Rodrigues fez
um rápido balanço da atua-
ção do Conselho no ano de
2023 e agradeceu a presen-
ça de todos. Na foto, mo-
mento da entrega de uma
placa em homenagem ao
ex-presidente Sorrentino.

Divulgação

Quarta feira (22), aconteceu
a confraternização anual do
Conselho Coordenador das
Entidades Civis de Piracica-
ba - CCECP -  no restauran-
te Parma. Além da partici-
pação de convidados, con-
selheiros e diretoria, foi
prestada uma homenagem
ao ex-presidente Arnaldo
Sorrentino, advogado e pro-
fessor aposentado, repre-
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Dom Devair anuncia nomeações e transferências em 19 paróquias
Divulgação

As trocas ocorrerão em 19 paróquias de oito cidades do território diocesano

Paróquia São João Batista Precursor (Piracicaba)
Administrador paroquial: Pe. Gilson Zem Parede Garcia. Apresentação:
15 de dezembro de 2023
Diácono: Wagner Perez. Apresentação: 15 de dezembro de 2023

Paróquia Bom Jesus do Monte (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Willian Bento. Posse: 31 de janeiro de 2024
Novo vigário: Pe. Ronaldo Callegaro. Apresentação: 31 de janeiro de 2024

Paróquia Imaculado Coração de Maria (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Ronaldo Francisco Aguarelli. Posse: 3 de fevereiro de 2024
Diácono: Waldecir Aparecido Agostinho. Apresentação: 3 de fevereiro de 2024

Paróquia Santo Antônio – Catedral (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Henrique Dionisio Assi. Posse: 4 de fevereiro de 2024
Novo vigário: Pe. Leandro Rasera Adorno. Apresentação: 4 de fevereiro
de 2024

Paróquia Imaculado Coração de Maria (Rio Claro)
Diácono: Florivaldo Bertoletti. Apresentação: 4 de fevereiro de 2024

Paróquia Santa Bárbara (Santa Bárbara d’Oeste)
Diácono: Silvio Luiz Plotegher. Apresentação: 4 de fevereiro de 2024

Paróquia Menino Jesus de Praga (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Rodrigo Simões Anholetto. Posse: 5 de fevereiro de 2024

Paróquia São Sebastião (Santa Bárbara d’Oeste)
Novo pároco: Pe. Cândido Aparecido Mariano. Posse: 6 de fevereiro de
2024

Paróquia São Francisco de Assis (Rio Claro)
Novo pároco: Pe. Marcos Roberto da Silva. Posse: 7 de fevereiro de 2024

Paróquia São João Batista (Santa Bárbara d’Oeste)
Novo pároco: Pe. Claudio César de Carvalho. Posse: 8 de fevereiro de 2024

Paróquia São Pedro (São Pedro)
Novo pároco: Pe. Mauro Bombo. Posse: 9 de fevereiro de 2024

Paróquia São Benedito (Capivari)
Administrador paroquial: Pe. Geraldo Luís Boletini. Apresentação: 15 de
fevereiro de 2024

Paróquia Divino Pai Eterno (Piracicaba)
Administrador paroquial: Pe. Alcídio Laurindo Filho (Nino). Apresentação:
16 de fevereiro de 2024

Paróquia Santa Clara (Piracicaba)
Pároco: Pe. Aramis Bastos da Silva. Posse: 19 de fevereiro de 2024

Paróquia Nossa Senhora Aparecida (Rio Claro)
Pároco: Pe. Gutembertg da Silva Santos. Posse: 20 de fevereiro de 2024

Paróquia São João Batista (Ártemis, Piracicaba)
Administrador paroquial: Pe. André Luis Peira Ruffino. Apresentação: 21
de fevereiro de 2024

Paróquia São Joaquim e Santa Gertrudes (Santa Gertrudes)
Novo vigário: Pe. Cícero Araújo da Silva. Apresentação: 23 de fevereiro
de 2024

Paróquia Imaculada Conceição (Águas de São Pedro)
Administrador paroquial: Frei Marcus Vinícius Andrade Santos, CMES.
Apresentação: 24 de fevereiro de 2024

Paróquia Santa Maria (Santa Maria da Serra)
Administrador paroquial: Frei Marcus Vinícius Andrade Santos, CMES.
Apresentação: 25 de fevereiro de 2024

Cúria Diocesana e funções pastorais
Vigário-geral: Pe. Claudemir da Silva
Moderador da Cúria: Pe. Agnaldo Rogério dos Santos
Chanceler do Bispado: Pe. Rodrigo Stefanini Françoia
Ecônomo: Diácono Silvio Luiz Plotegher
Responsável pelo patrimônio: Pe. William Martins
Coordenador de Pastoral: Pe. Rodrigo Simões Anholetto
Comissão de Arte Sacra: Pe. William Martins
Comissão para o Jubileu: Diácono Silvio Luiz Plotegher
Colégio de Consultores: Pe. Agnaldo Rogério dos Santos
Conselho de Presbíteros: Pe. Agnaldo Rogério dos Santos
Comissão de Tutela de Menores: Pe. Rodrigo Stefanini Françoia
Representante do Codepac: Pe. Ronaldo Francisco Aguareli
Comissão de Arte Sacra (Coordenador): Tiago Torina (leigo)

bém no governo pastoral também
foram anunciadas algumas alte-
rações, entre elas as mudanças do
Vigário-geral da Diocese, do pa-
dre coordenador diocesano de

Pastoral, no moderador da Cúria,
na Chancelaria e no Economato.

“Nossa missão requer a comu-
nhão, por isso, desejo a todas as
comunidades e aos novos nomea-

dos a paz. Ao povo de Deus, peço
as orações por eles e por mim. Deus
os abençoe”, escreveu o bispo de
Piracicaba ao final do comunicado
que detalhou as transferências.

PARÓQUIAS E TRANSFERÊNCIAS
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Primeira turma da Engenharia Civil
completa o Jubileu de Ouro, hoje 
Os formandos da turma de 1969 a 1973 vão se reunir em
evento hoje, a partir das 15h, no Salão Nobre da Fumep

A 1ª turma de Engenharia Ci-
vil da Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP) completou 50 anos
de formatura, o chamado Jubileu
de Ouro. O evento comemorativo
acontece nesta sexta (24), a partir
das 15h, no Salão Nobre da Fun-
dação Municipal de Ensino (Fu-
mep) reunindo ex-alunos, profes-
sores da época e convidados. 

Na oportunidade serão ho-
menageados os professores Ani-
valdo Pedro Cobra, Antonio
Mauro Ferraz de Negreiros,
João Chaddad, Joaquim Augus-
to Pereira Lazari, José D’Amico
Neto, Marco Antonio Otero,
Marli de Bem Gomes, Osvaldo
Buffo Trávolo e Pedro Negri. 

O diretor-executivo da Fu-
mep, Renato Albuquerque Ferrei-
ra, lembrou que a Fundação foi
criada no ano de 1967 pelo então
prefeito Luciano Guidotti, com o
objetivo de atender a demanda
profissional de Piracicaba e região.
 ”O Jubileu de Ouro da 1ª turma
de Engenharia Civil nos faz refle-
tir sobre o quanto a Fumep con-
tribuiu nos últimos anos para for-

mar profissionais altamente gaba-
ritados, que são destaque em suas
respectivas profissões por todo o
Brasil.  Essa é uma data que mere-
cer ser celebrada”, frisou Ferreira. 

O engenheiro Ricardo Borto-
lai, um dos organizadores do even-
to comemorativo, lembrou que a
1ª turma, que estudou na EEP, no
período de 1969 a 1973, começou
com 50 matriculados e terminou
com 38 alunos.  ”No primeiro ano
as aulas foram ministradas no Co-
légio Piracicabano. Só mudamos
para o bairro Areão em 1970,
quando a construção do 1º blo-
co pré-moldado foi concluída no
campus”, destacou Bortolai. 

Ele lembrou ainda que o ves-
tibular para a 1ª turma de Enge-
nharia Civil foi bem disputado,
com aproximadamente 200 ins-
critos concorrendo à 50 vagas. “O
curso nasceu bem respaldado
pela qualidade dos docentes, sen-
do a maioria catedráticos da Es-
cola Superior de Agronomia Luiz
de Queiroz. (Esalq/USP) ou
oriundos da Escola de Engenha-
ria de São Carlos (Poli/USP). 

FATOS PITORESCOS —
Entre os fatos pitorescos que
marcaram a 1ª turma da Enge-
nharia Civil consta uma visita téc-
nica ao Rio de Janeiro, na época
do milagre econômico brasileiro,
quando os alunos conheceram a
Siderúrgica de Volta Redonda e
a ponte Rio Niterói, ambas em
fase de construção.  Outro fato
que merece atenção é que a 1ª
turma de Engenharia Civil pos-
suía uma única mulher, a aluna
Sonia Maria Fernandes Trevelin.
“Não era comum uma represen-
tante do sexo feminino neste seg-
mento por isso a Sônia era muito
admirada e respeitada por todos,
tanto por colegas como professo-
res”, frisou Ricardo Bortolai. 

PRIMEIRA TURMA — Era
formada por  Abdo Osório Maluf
Germano, Antonio Celso Gava,
Antonio Celso Nogueira Cancilieri,
Antonio Fraletti Junior, Antônio
Guilherme Brugnaro, Antônio
Marcos Rolim da Silva, Apolo Luiz
Visockas, Armando Aristides Gian-
netti Junior, Ariovaldo Brigante,
Edson José Bassete, Edison Rober-

to da Silva Lavoura, Francisco Rei-
naldo Consigliero, Francisco Ro-
berto Cancelieri, Gerson Ribeiro de
Mello, Hugo Pessotti, Irineu Yuso
Takaki, Ivan Carlos Farina Simões,
João Carlos Lorenzi, José Adalber-
to Téo, José Lauro Lara, José Luiz
Navarro, José Roberto Fernandes
de Oliveira, José Roberto Macha-
do Menten, Marcio Souza de Frei-
tas, Marco Aurélio Nassif, Milton
Yoshimitsu Anraku, Nelson de Al-
meida Junior, Nerci Vieira, Paulo
Roberto de Campos Cardoso, Pau-
lo Roberto Vasconcelos Lima, Rei-
naldo Monteiro Godoy, Ricardo
Bortolai, Rivaldo Murillo, Rui Ri-
beiro de Sá, Silvio Coelho, Sonia
Maria Fernandes Trevelin, Walter
Fernando Altafin e Wilson Vieira.

EEP – A Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP) con-
ta hoje com as graduações em
Administração, Ciência da Com-
putação, Ciências Contábeis, En-
genharia Ambiental e Sanitária,
Engenharia Civil, Engenharia de
Computação, Engenharia de
Produção, Engenharia Mecâni-
ca e Engenharia Mecatrônica. 

Alunos da Escola de Engenharia de Piracicaba
visitaram a construção da ponte Rio Niterói

Ricardo Bortolai mostra a placa comemorativa da
primeira turma de Engenharia Civil na Fumep

Renato Albuquerque Ferreira e Ricardo Bortolai
na frente do Bloco 1, onde começou a Fumep

O grupo também visitou a construção da
Siderúrgica de Volta Redonda na década de 70

Paulo Soares, presidente do Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Virais)

Quem me acompanha, di
ariamente, no trabalho
desenvolvido pelos proje-

tos mantidos pelo Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV, Aids, Sífilis
e Hepatites Virais) sabe que sou
uma pessoa otimista. É parte da
minha forma de ser no mundo:
sempre ver o lado positivo das
coisas. Não que, vez ou outra,
às vezes por desânimo ou can-
saço, a tristeza bate, mas é sem-
pre passageira. O otimismo é um
sentimento que nutro para en-
frentar os obstáculos da vida.

E porque, cargas d'água!,
como diriam os antigos, estou
falando de otimismo nesta edi-
ção da minha coluna aqui em A
Tribuna Piracicabana?! É que re-
centemente a comunidade cien-
tifica se deparou com o que pode
ser o sexto caso de possível cura
do vírus da Aids. Gente, pra quem,
como eu, conhece os primórdios
desta epidemia, no início dos anos
1980, é uma notícia muito im-
portante. E não tem como não
ficar otimista diante dela.

Trago aqui uma matéria que
foi publicada no site da CNN
Brasil (www.cnnbrasil.com.br):

***
Homem na Suíça se torna

o sexto paciente curado do ví-
rus HIV, anunciam pesquisa-
dores -- "Paciente de Genebra"
não registrou a presença do ví-
rus no organismo cerca de 20
meses depois da interrupção do
tratamento antirretroviral

Um homem na Suíça, apeli-
dado de "Paciente de Genebra",
apresentou remissão do vírus HIV
após a realização de um trans-
plante de medula óssea, se tor-
nando o sexto no mundo a se
curar da doença. O resultado foi
apresentado durante a Conferên-
cia IAS sobre Ciência do HIV
2023, em Brisbane, na Austrália.

No entanto, o caso do "Paci-
ente de Genebra" apresenta uma
particularidade que não aconte-
ceu nos cinco casos anteriores,
que haviam sido registados em
Berlim, Londres, Dusseldorf,
Nova York e no City of Hope.

Nesses cinco casos, os
pacientes haviam recebido
um transplante de medula
óssea de um doador que por-
tava uma rara mutação ge-
nética, denominada CCR5 del-
ta 32, que tornava as células
do corpo resistentes ao HIV.

Já no caso do "Paciente de
Genebra", a medula óssea do-

Já são seisJá são seisJá são seisJá são seisJá são seis
os casos deos casos deos casos deos casos deos casos de

possível curapossível curapossível curapossível curapossível cura
da Aids!da Aids!da Aids!da Aids!da Aids!

ada não possui  mutação
CCR5 delta 32. Dessa forma,
as células desse homem con-
tinuam permissivas ao vírus.

Porém, mesmo assim, o
HIV permanece indetectável
em seu organismo, cerca de 20
meses depois da interrupção
do tratamento antirretroviral.

O "Paciente de Genebra"
convive com o HIV desde o iní-
cio da década de 1990, e fazia
tratamento com antirretrovi-
rais. Em 2018, realizou o trans-
plante de medula para tratar de
uma leucemia, e teve como
consequência uma queda radical
das células portadores do HIV.
Desde 2021, começou a diminuir
gradualmente o consumo dos
medicamentos contra o HIV.

"O que está acontecendo co-
migo é magnífico, mágico, esta-
mos olhando para o futuro", afir-
mou o paciente. Para os cientis-
tas, o caso do "Paciente de Gene-
bra" pode ser importante para o
desenvolvimento de novas formas
de combate e tratamento do HIV.

"Embora este protocolo
não seja transponível em larga
escala devido à sua agressivi-
dade, este novo caso traz ele-
mentos inesperados sobre os
mecanismos de eliminação e
controle dos reservatórios vi-
rais, que serão importantes
para o desenvolvimento de tra-
tamentos curativos para o
HIV", afirmou Asier Saez-Ciri-
on, Chefe da Unidade de Reser-
vatórios Virais e Controle Imu-
nológico do Institut Pasteur.

***
Não tem como não se emo-

cionar e ficar otimista com o
que pode ocorrer nos próximos
anos, sobretudo nas pesquisas
que tentam achar a cura defi-
nitiva para Aids. Enquanto
isso, por aqui continuamos com
o nosso trabalho diário, de di-
vulgação dos métodos de pre-
venção. Mas o otimismo sem-
pre vem e eu sempre quero mos-
trar a quem me acompanha.

RecentementeRecentementeRecentementeRecentementeRecentemente
a comunidadea comunidadea comunidadea comunidadea comunidade
cientifica secientifica secientifica secientifica secientifica se
deparou com odeparou com odeparou com odeparou com odeparou com o
que pode ser oque pode ser oque pode ser oque pode ser oque pode ser o
sexto caso desexto caso desexto caso desexto caso desexto caso de
possível cura dopossível cura dopossível cura dopossível cura dopossível cura do
vírus da Aidsvírus da Aidsvírus da Aidsvírus da Aidsvírus da Aids
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Vereadora visita escola no Vale do Sol
A vereadora Silvia Morales

(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, esteve, na manhã des-
ta quinta-feira (23), na Escola Mu-
nicipal de Educação Infantil Pro-
fessora Roberta Eleutério Amaral,
em reunião com a diretora Caroli-
ne Rosa de Campos. Segundo a di-
retora, a creche recebe crianças de
0 a 3 anos e atende aos bairros
Conviva, Bela Vista e Vale do Sol.
Para o ano de 2024, a escola es-
pera receber as inscrições de apro-
ximadamente 140 crianças.

Desde a inauguração, em
2021, a escola apresenta proble-
mas no escoamento de água. A
vereadora Silvia Morales, que é
engenheira civil de formação,
avaliou que a declividade do piso
não foi executada de maneira
correta, motivo pelo qual a água
corre para o lado oposto ao dese-
jado, adentrando na sala de aula.
Para os problemas estruturais
apresentados, bem como a possi-
bilidade de reformas internas para
adequação às indicações apresen-
tadas pela Vigilância Sanitária, a
vereadora acredita num diálogo
entre a Secretaria Municipal de
Educação e o Governo do Estado,
que são responsáveis pela obra.

Além disso, a diretora apre-

sentou como uma forte demanda
da unidade a necessidade de som-
breamento na área externa.
“Como a escola é nova, as mudas
de árvores que foram plantadas
na área externa vão demorar
anos até que forneçam sombras
para o espaço. Até lá, as crianças
não podem brincar sob o sol, pois
sequer aguentam ao calor”, con-
tou a diretora. A vereadora Silvia
se comprometeu a encaminhar
uma indicação ao Poder Executi-
vo para a implantação de um tol-

do ou outro tipo de cobertura
para que seja possível a utiliza-
ção do espaço pelas crianças.

Outra demanda apresentada
se refere ao uso do terreno ao
lado da escola para estacionamen-
to. Segundo consta, o imóvel en-
contra-se vazio e sob um linhão
de energia elétrica, não podendo
haver qualquer construção no
local. Com essa restrição, o terre-
no fica inutilizado e suscetível ao
descarte de entulhos. Ao mesmo
tempo, existe a necessidade do

aumento das vagas para veículos,
tanto para professores, quanto para
os pais dos alunos. Sobre a ques-
tão, a vereadora se propôs a enca-
minhar questionamentos à Prefei-
tura sobre a propriedade do terre-
no e a possibilidade de utilização
para estacionamento da escola.

“Precisamos cuidar desses
espaços de educação para propor-
cionar a segurança e o devido
acolhimento para as crianças,
principalmente na primeira infân-
cia”, comentou Silvia Morales.

Divulgação

Sílvia Morales se comprometeu a buscar uma solução para demandas apresentadas,
como problemas no escoamento da água, sombreamento na área externa e estacionamento
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Sonho Ilusório, imagens
da cidade e dos retalhos
Rosani Abou Adal, editora de Linguagem Viva, de circulação mensal em
todo Brasil, e encartado em A Tribuna, lança domingo livro de poemas

Fotos: Divulgação

Rosani Abou Adal, poetisa, declamadora, lançará livro de poemas
domingo, das 11 às 13 horas, na Flipira, no Engenho Central

Janaina Adal da Costa Millan
elaborou a capa do livro de
poemas Sonho Ilusório, que
reúne 37 poemas sociais

Rosani Abou Adal lançará
o livro de poemas Sonho Ilusó-
rio, edição poliglota (portugu-
ês, espanhol, francês, húngaro e
inglês), pelo selo Linguagem
Viva, dia 26 de novembro, do-
mingo, das 11 às 13 horas, na Fli-
pira, no estande dos autógrafos.

A obra, com capa e ilustrações
de Janaina Adal da Costa Millan,
reúne 37 poemas sociais que retra-
tam o rio, o peixe, o meio ambiente
— temas da Flipira —, a devasta-
ção do ser humano, a destruição
do Planeta, a ganância do poder, a
causa indígena, os políticos narco-
tizantes, a miséria, a luxúria, a
fome, entre outros temas atuais.

Divide-se em três partes: I -
Imagens da Cidade que reúne po-
emas sobre São Paulo, sua gente,
a cracolândia, as crianças sem
abrigo, as flores do Arouche e
Araçá, etc.; II - Imagens em Re-
talhos com poemas sobre vários
temas como a Amazônia, Maria-
na, Brumadinho, o poder do Im-
pério Americano, o Planeta, as
crianças pele e osso a morrer de
fome e os governantes em plena
luxúria; e o “Hino Sindical” com
a cifra da música em parceria com
Carlos Mahlungo e “Sonho Ilu-
sório” - que dá título ao livro - em
prol da igualdade de direitos e
salários entre homens e mulhe-
res, sem distinção de sexo, raça e
classes sociais, em defesa das cri-
anças, idosos, animais, do nosso
patrimônio público, por mais Cul-
tura, Saúde e Educação; contra a
fome, a devastação do homem, a
luxúria dos pastores, das igrejas,
governantes e políticos e contra
as privatizações; e III - Tradu-
ções de poemas para o espanhol
por Isabel Furini, para o francês

É escritora, poeta, jorna-
lista, vice-presidente do Sin-
dicato dos Escritores no Es-
tado de São Paulo, editora
há 34 anos do jornal de re-
sistência cultural  Lingua-
gem Viva que é encartado
em A Tribuna Piracicabana e
membro da Academia de
Letras de Campos do Jor-
dão.  Participou de antologi-
as no Brasil e em Portugal e
tem trabalhos publicados no
Brasil, França, EUA, Espa-

SONHO ILUSÓRIO
Edição da autora com selo
Linguagem Viva
116 páginas
R$ 35,00
Capa e ilustrações de Ja-
naina Adal da Costa Millan
Prefácio de Maristela San-
ches Bizarro
ISBN: 978-65-00-78810-5
São Paulo - SP
Pedidos: (11) 97358-6255
à venda na https://www.
estantevirtual.com.br/
www.poetarosani.com.br

Quem é Rosani Abou Adal
nha e Argentina. Seus poe-
mas foram traduzidos para
o espanhol, francês, grego,
inglês, italiano e húngaro.
Autora dos livros Mensagens
do Momento (1986), De Cor-
po e Verde (1992), Catedral
do Silêncio (1996) e Manche-
tes em Versos (2020). O site
da autora www.poetarosani.
com.br abriga poemas, tra-
duções, áudios, fotos his-
tóricas e a gravação em es-
túdio do Hino Sindical.

por Jean Paul Mestas, para o in-
glês e húngaro por Lívia Paulini.

Segundo Maristela Sanches
Bizarro, no prefácio da obra, “Pen-
so na poesia de Rosani como um
antídoto à fugacidade da vida ape-
quenada nos grandes centros. An-

tídoto à indiferença no encontro
com o outro, de classe, de gênero,
de cor. E principalmente, um antí-
doto ao futuro ilusório, que em um
passado não muito distante, era
ofertado nos painéis publicitários em
neon, signos de decadência e pós-

modernidade. Se a lei proibiu os
outdoors, permanece a experiência
dos “emigrantes sem Porto Seguro”,
ambiguidade revelada em uma pis-
cadela marota para o leitor: quem
tem Porto Seguro? Quais sonhos
ilusórios captam o nosso olhar?”

Fotos: Divulgação

Ivana Negri, Bianca Rosenthal e Regina Andreelo

Daniela Ricci, Bianca Rosenthal, Sabrina Scarpari e Lívia Rosenthal

Vitor Vencovsky, presidente da APL, e Bianca Rosenthal
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Bianca Rosenthal lança nova
versão de “Castelo tão triste”

Marisa Weiser e Bianca Rosenthal

No dia 16 de novembro, Bi-
anca Rosenthal lançou a segunda
versão de “Castelo tão triste - a
verdadeira beleza está no jardim”,
livro de poesias que conta com o
prefácio do psiquiatra e escritor
Augusto Cury. Durante o evento,

ela autografou seus livros em um
ambiente acolhedor na loja Twen-
tyfourseven Piracicaba, na presen-
ça de amigos e convidados. A tar-
de foi marcada por momentos agra-
dáveis e descontraídos, acompa-
nhados de um delicioso coquetel.

"N"N"N"N"NAPOLEÃOAPOLEÃOAPOLEÃOAPOLEÃOAPOLEÃO"""""

Filme narra ascensão e queda do imperador francês
Fotos: Divulgação

O épico histórico "Napoleão",
do lendário diretor britânico Rid-
ley Scott, chega hoje aos cinemas.
Baseado na história real do impe-
rador francês Napoleão Bonapar-
te, o filme retrata principalmente
sua ascensão ao poder, bem como
seu relacionamento instável com a
Imperatriz Josephine. Um filme
grandioso protagonizado por Joa-
quin Phoenix e Vanessa Kirby.

"NAPOLEÃO" (Napoleon,
no original) é o mais novo épico his-
tórico do  lendário diretor britâni-
co Ridley Scott, que detalha a as-
censão e queda do controverso im-
perador francÊs, Napoleão Bona-
parte (1769-1821, que ganhou des-
taque mundial durante a Revolu-
ção Francesa. . Com roteiro escrito
por David Scarpa, o filme oferece
uma visão pessoal das origens de
Napoleão e de sua ascensão rápida
e implacável ao império, vista atra-
vés do prisma de seu relaciona-
mento com sua esposa e verdadei-
ro amor, Josephine, mostrando
suas táticas militares e política du-
rante o período de ascensão. Na-
poleão e Josephine são retratados
no filme por Joaquin Phoenix e
Vanessa Kirby, respectivamente.

SINOPSE - Com 2 horas e
38 minutos de duração, esta gran-
diosa produção do diretor Ridley
Scott é um olhar original e pessoal
sobre as origens de Napoleão Bo-
naparte e sua rápida e implacável
ascensão a imperador, visto atra-
vés  do prisma  de seu relaciona-
mento visceral e muitas vezes vo-
látil com sua esposa e verdadeiro
amor, Josephine. Era no calor da
batalha que a mente talentosa de
Napoleão como estrategista mili-
tar brilhava mais e ao mesmo tem-
po ele travava uma outra guerra:
uma cruzada romântica com sua
esposa adúltera. Vindo do nada,
como um oficial de artilharia do

exército francês,  o filme retrata
sua jornada, até ser derrotado e
exilado na ilha de Santa Helena.
Conquistando o mundo para ten-
tar conquistar o amor dela, suas
táticas lhe renderam  uma forte
reputação  e foi preciso  sete coali-
zões  de potências diferentes para
derrotá-lo. No entanto,  quando
não consegue conquistar seu
amor, ele tenta destruí-la  -- e des-
trói a si mesmo no processo.

GRANDES SEQUÊNCI-
AS - O diretor Ridley Scott, no
alto dos seus mais de 80 anos,
"continua sendo um mestre em
seu ofício quando se trata de exe-
cutar cenas de batalhas épicas" -
- definiu um crítico norte-ameri-
cano.. O filme, que teve sua es-
treia mundial  na Salle Pleyel, em
Paris, no último dia 14, foi bem
recebido pela crítica especializada.
Como era de se esperar, sobraram
elogios para algumas das  sequên-
cias de batalha mais dinâmicas já
filmadas, além de um cenário des-
lumbrante de produção cinema-
tográfica de grande escala. E não
faltaram elogios também às per-
formances dos dois protagonis-
tas, principalmente ao ator Joa-
quin Phoenix como Napoleão.

AS FILMAGENS - Realiza-
das no ano passado, as filmagens
foram feitas em várias locações
inglesas, como no Old Royal Na-
val College e na monumental Ca-
tedral de Lincoln (que substituiu
a Catedral de Notre Dames,  de
Paris). Também foi filmado em
Malta, no Forte Ricasoli, que foi
transformado no local do cerco
de Toulon em 1793, onde Napo-
leão obteve sua primeira vitória.

MAIS BATALHAS - O fil-
me traz seis grandes sequências
de batalha, ao contrário do épi-
co ítalo-russo de 1970 "Water-
loo"!, outro grande  filme sobre

Filme com Joaquin Phoenix e Vanessa Kirby narra a ascensão e queda
de Napoleão e seu relacionamento instável com sua esposa Josephine

O diretor Ridley Scott conversa com o ator Joaquin Phoenix durante
as filmagens do épico  Napoleão, sobre o icônico imperador francês

Napoleão, que se concentrava
em uma única batalha, a bata-
lha de Waterloo, que marcou o
fim das Guerras Napoleônicas.

RIDLEY SCOTT - Este in-
cansável diretor britânico que irá
completar 86 anos no próximo dia
30,  é conhecido por realizar gran-
des produções de ficção científi-
ca, suspense e épico.  Ganhou o
reconhecimento da crítica e do
público com  dois de seus primei-

ros filmes como diretor: o clássi-
co de terror e ficção científica
"Alien, O Oitavo Passageiro"
(1979) e o clássico distópico "Bla-
de Runner, o Caçador de Andrói-
des" (1982) --  que Scott chama
de seu "filme mais completo e pes-
soal". Em 2000 ele conquistou 5
Oscar com seu épico "Gladiador",
que terá uma sequência sob sua
direção  com previsão de chegar aos
cinemas em novembro de 2024.
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Num sei não, acho que
ocê tá fingindo.

- Tá carminho demais e
nem pediu o "Fora Douglas"
como fazia antes.

- Será que foi um "acor-
dão", tipo ocê fica quieto e
pode continuar aparecen-
do? Sei não!

- O XVZÂO continua apre-
sentando reforços, veio o
Magrão e agora o Paulinho.

- Centroavante "brabo" e vo-
lante que sabe sair jogan-
do, isso é muito bom.

- Ainda faltam três atacan-
tes de lado e um goleirão.

- Alan não quer vir e não que
pagar para sair, mais algu-
ma coisa que deseja Alan?

- Se tem contrato, "tem que
pagar" para sair, pois se o
clube manda embora é co-
brado na justiça, então se
venta lá, tem que ventar
para cá também.

- Enzo lateral esquerdo é
outro que foi vamos dizer "in-
grato". Fez a base no clu-
be, apareceu para o futebol
e teve suas oportunidades
no XV, ao ser indagado dis-
se que continuaria, mas
após ter certeza que não
teria que pagar nada no fim
de seu contrato anunciou
sua saída. VAI COM DEUS!

- Nunca e jamais o clube
deve ser refém de jogador
nenhum, acho que deve ter
ocorrido algum vacilo para
permitir tal acontecimento,
mas não quer ficar, SUMA!

- Paulo Roberto já tem
uma boia base para fazer
com que seu plano tático
seja colocado em treina-
mento, os que vão chegan-
do vão se encaixando.

- Pelas contratações, pelo

treinador, pela gestão "pé
no chão" e responsável,
acredito que esta série A2
é uma das mais confiantes
desde 2012.

- Não vimos tanto coisa boa
junto depois do acesso de
2012, treinador, elenco e
gestão.

- Bom os "brabinhos" e os
com "réiv inha" sempre
existirão, não pode existir
o XV sem eles.

- Mas como diria meu fina-
do pai, " os cães ladram e
a caravana passa".

- Os garotos da base co-
mandados pelo bom profis-
sional Samarone já sabem
quem irão enfrentar na
Taça São Paulo 2024.

- Muito além dos adversári-
os, é ótima oportunidade de
mostrar em campo que tem
condições de estar no time
de cima e ganhar uma vaga
no elenco de Paulo Roberto.

- SHARJAH SP (empresá-
rios), NÁUTICO PE, TRIN-
DADE GO são os adversá-
rios dos "Nhô-Boys".

- Chave bem equilibrada e
com um pequeno favoritis-
mo para Náutico PE.

- Mas o que vai valer mesmo
é a dedicação e o compro-
metimento desta rapaziada.

- Ah antes que eu esqueça:
"Alguém viu a seleção bra-
sileira por ai, estão tentan-
do achar ela desde 2002".

- Uma seleção cinco vezes
campeã do mundo, quatro
copa das confederações,
nove vezes campeã das
américas e duas vezes ouro
olímpico, entregue nas
mãos desse "alucinado' Fer-
nando Diniz. Que fase!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse
time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista, gestor comercial e
apaixonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.
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Docente da Esalq integra lista de
‘pesquisadores mais influentes’
Pedro Henrique Santin Brancalion está entre os oito docentes
da USP classificados pela Highly Cited Researchers

A consultoria britânica Cla-
rivate Analytics divulgou em 15
de novembro os pesquisadores
mais influentes do mundo. O Bra-
sil tem 19 pesquisadores nessa lis-
ta. A Universidade de São Paulo
é a instituição brasileira com mais
docentes selecionados. Entre os
oito classificados da USP, núme-
ro que se manteve em relação ao
ano anterior, está Pedro Henri-
que Santin Brancalion, docente do
Departamento de Ciências Flores-
tais, da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq).

Neste ano, foram seleciona-
dos 7,127 pesquisadores de 68
países. Os Estados Unidos são
o país com maior número de
pesquisadores mencionados,
2.669, representando 37,4% do
total; em seguida aparece a Chi-
na, com 1.275; e, em terceiro
lugar, o Reino Unido, com 574.

No âmbito USP encontram-se
os professores Raul Dias dos San-
tos Filho e Renata Bertazzi Levy,
da Faculdade de Medicina (FM);
Geoffrey Cannon, Maria Laura da
Costa Louzada, Carlos Augusto

Divulgação

Pedro Brancalion é docente do Departamento de Ciências Florestais

Monteiro, Jean-Claude Moubarac
e Eurídice Martínez Steele, da Fa-
culdade de Saúde Pública (FSP); e
Pedro Henrique Santin Brancali-
on, da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq).

Além da USP, outras dez ins-
tituições brasileiras tiveram pes-
quisadores mencionados: Uni-
versidade Estadual de Campinas
(Unicamp), Universidade Esta-
dual Paulista (Unesp), Universi-
dade Federal de Viçosa (UFV),
Instituto Federal do Rio de Ja-
neiro (IFRJ), Universidade Fede-
ral do Rio Grande do Sul (UFR-
GS), Universidade Federal de
Santa Maria (UFSM), Universi-
dade Federal de Pelotas (UFPel),
Centro Nacional de Monitoramen-
to e Alertas de Desastres Naturais
(Cemaden), Fundação Oswaldo
Cruz e Pontifícia Universidade Ca-
tólica do Rio de Janeiro (PUC-RJ).

Pedro Henrique Santin Bran-
calion - Professor associado do
Departamento de Ciências Flores-
tais da Esalq, é o vice-coordenador
do Pacto pela Restauração da Mata
Atlântica e membro afiliado da

Academia Brasileira de Ciências.
Possui graduação em Engenharia
Agronômica e doutorado em ciên-
cias pela Esalq. Atua em temas
como manejo e restauração de flo-
restas tropicais de forma economi-
camente viável e com inclusão so-
cial, tendo em vista a coexistência
equilibrada dessas florestas com a
agricultura e pecuária em paisa-
gens modificadas pelo homem.

HIGHLY CITED RESE-
ARCHERS - Divulgada anual-
mente desde 2014, é elaborada
a partir de uma análise da quan-
tidade de citações de artigos pu-
blicados por um pesquisador ao
longo de uma década, utilizan-
do a plataforma Web of Scien-
ce. Após a montagem da lista, é
feita uma análise quantitativa
com a opinião de especialistas.
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Governo paulista anuncia ações para o agro paulista
Nesta sexta (24), o Governo do

Estado de São Paulo, através da
Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento, anuncia o SP Agro, um
pacote de ações em prol do agrone-
gócio paulista, durante evento no
Palácio dos Bandeirantes, com a
presença do governador Tarcísio
de Freitas, do secretário Guilher-
me Piai e deputados estaduais.

O SP Agro tem o objetivo de
incentivar o setor no Estado, que
está cada vez mais forte, tecnoló-
gico e sustentável. Entre os anún-
cios, serão divulgados os ganha-
dores do Ranking Município
Agro e a sanção que torna oficial
o Programa “Rotas Rurais”, pro-
veniente da propositura dos depu-
tados Lucas Bove (PL) e Guto Za-
carias (União), na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

Facilitar e ampliar o acesso

de pessoas que residem em áreas
rurais dos municípios paulistas a
serviços públicos essenciais. Este
é o principal objetivo da Lei
17.834/2023, que institui a im-
plantação do Endereçamento
Rural Digital (ERD), identifica-
ção oficial dos estabelecimentos e
propriedades nas regiões do Es-
tado. As informações do ERD
poderão ser acessadas, por exem-
plo, em serviços de geolocalização.

“O Programa leva cidadania
ao campo mediante o estabeleci-
mento de rotas de localização. Ele
já havia geolocalizado mais de 291
mil propriedades rurais em um
mapeamento de 57.299 quilômetros
de vias rurais paulistas”, afirmou
o deputado Lucas Bove, em sua jus-
tificativa de apresentação do PL.
“A garantia de continuidade do
Programa é de grande importân-

cia. A paisagem rural sofre modifi-
cações constantes e há necessida-
de de um mapeamento permanen-
te. Este planejamento garante o
desenvolvimento econômico regio-
nal”, acrescentou o parlamentar. O
Programa Rotas Rurais ganhou o
prêmio “Excelência no uso de Lo-
cation Intelligence na Gestão Pú-
blica”, no Gov Summit 2023.

PACOTE SP AGRO
- Premiação do Ranking

Município Agro;
- Sanção da Lei que torna o

Programa Rotas Rurais como en-
dereçamento oficial da área ru-
ral de SP e assinatura do Termo
de Cooperação Técnica com a Se-
cretaria de Segurança Pública;

- Assinatura do Decreto
para criação do Comitê Estadu-
al de Combate ao Greening;

- Encaminhamento do Pro-

jeto de Lei para regulamentar o
Passaporte Equestre Paulista;

- Assinatura do Decreto que
permite que cooperativas agrícolas te-
nham acesso ao Fundo de Expansão
do Agronegócio Paulista (FEAP),

- Assinatura do Projeto de
Lei do Cesta Verde SP;

- Assinatura do Termo de
Cooperação Técnica ‘Sólo + Fér-
til’ com a Syngenta;

- Assinatura de Resolução
para o comércio de mudas cer-
tificadas de oliveiras e de ma-
racujazeiros;

- Assinatura do Protocolo
de Intenções com o CreaSP no
âmbito do Programa de Regu-
larização Ambiental (PRA);

- Assinatura do Projeto de
Lei para regulamentação do
Centro de Inspeção de Produ-
tos de Origem Vegetal (Cipov);
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Sinfônica recebe pianista Lucas Thomazinho
Peça que abre o programa, “Totentanz”, é baseada em um hino litúrgico medieval presente nas missas de réquiem

Divulgação

A regência do concerto será do o maestro emérito Jamil Maluf

Uma das principais referênci-
as de pianistas brasileiros do atual
cenário musical, o jovem paulista
Lucas Thomazinho é o solista do
próximo concerto da OSP (Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba), sob a
regência do maestro emérito Jamil
Maluf. As sessões amanhã (25), às
16h e 19h, acontecem no Teatro
Erotídes de Campos, no Engenho
Central, com obras de Franz Liszt
e Robert Schumann. Os ingressos
gratuitos podem ser retirados
pela internet ou presencialmente.

A peça que abre o programa,
“Totentanz” (em alemão, Dança
da Morte) é baseada em um hino
litúrgico medieval presente nas
missas de réquiem. É considerada
uma das mais importantes peças
do húngaro Franz Liszt e combina
as características de um concerto
para piano e suas variações se al-
ternam entre momentos entre o li-
rismo e o alto virtuosismo. A obra
foi escrita em 1838, publicada em
1849 e revista em 1853 e 1859.

“É uma peça desafiadora
para o pianista, por exigir um alto

nível de técnica, habilidade inter-
pretativa e diálogo com a orques-
tra. É um exemplo de como o com-
positor pode explorar diferentes
temas em uma mesma música”,
contextualiza o maestro Jamil
Maluf, sobre o poema sinfônico
de Liszt, classificado como o
maior pianista do século 19.

A “Sinfonia N° 4 em reì me-
nor, op. 120” será apresentada pela
Orquestra na sequência. A peça que
o alemão Robert Schumann dedi-
cou à esposa Clara explora uma
ampla gama de emoções em seus
quatro movimentos. Inicialmen-
te foi chamada de “Sinfonia Reli-
giosa” e passou por várias altera-
ções antes de sua estreia, em 1853,
em Düsseldorf, na Alemanha.

O SOLISTA  – Esta é a
terceira vez em que Lucas Tho-
mazinho atua como solista da
OSP. Ele já se apresentou na
cidade sob a regência do maes-
tro convidado Gabriel Rhein-
Schirato, em 2009, e retornou
em março de 2022, regido pelo
próprio maestro Jamil Maluf.

Filho de pianistas, Thomazi-
nho nasceu em 1995 e passou a
dedicar-se ao instrumento aos 9
anos. Venceu mais de uma dezena
de concursos nacionais e interna-
cionais, em países como Portu-
gal, Estados Unidos e Alemanha.

Entre as orquestras em que
atuou como solista estão a RTVE
Symphony Orchestra (em Madrid,
Espanha), as filarmônicas de Mi-
nas Gerais e do Amazonas e as sin-
fônicas do Estado de São Paulo
(Osesp), da Bahia (Osba) e de Por-

to Alegre (Ospa). É bacharel em
piano pela USP (Universidade de
São Paulo), onde estudou sob ori-
entação de Eduardo Monteiro, e é
mestre em Performance Arts pelo
New England Conservatory, em
Boston, nos Estados Unidos.

INGRESSOS – Os ingres-
sos gratuitos devem ser retirados
a partir das 10h de sexta-feira
(24), no site megabilheteria.com
(até dois por CPF cadastrado).
Além disso, no dia do espetáculo,
serão disponibilizados 50 ingres-
sos por apresentação, 30 minu-
tos antes de cada sessão, portan-
to às 15h30 e 18h30, na própria
bilheteria do Teatro do Engenho.

A OSP solicita a doação de
um quilo de alimento não-pere-
cível, em prol do Fundo Social
de Solidariedade. Nas duas ses-
sões estão asseguradas a acessi-
bilidade para as pessoas com de-
ficiência. Haverá ainda a presen-
ça de intérprete de Libras.

SERVIÇO
Orquestra Sinfônica de Pira-
cicaba. Amanhã (25), às 16h
e 19h, no Teatro Municipal
Erotídes de Campos (av. Dr.
Maurice Allain, 454, Engenho
Central). Entrada gratuita.
Mais informações: Face-
book, Instagram @sinfonica
piracicaba ou no osp.art.br.

As equipes da Selam (Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras) de vôlei adaptado
garantiram vagas para a decisão
da Copa Amigos do Esporte na
Melhor Idade de São Pedro. Os
jogos das equipes piracicabanas
pela fase final do campeonato
(masculino e feminino) estão agen-
dados para amanhã (25) e domin-
go (26), na cidade de São Pedro.

De acordo com a calendário
da Copa Amigos do Esporte, di-
vulgado pela organizadora Janaí-
na Acácia, a partida da equipe da
Selam na categoria 58+ masculi-
no será no sábado, a partir das
8h40, pela decisão da Série Prata.
O título será decidido em jogo úni-
co entre Piracicaba e São Pedro.
Na categoria 69+ masculino, tam-
bém pela Série Prata, a equipe pi-
racicabana entra em quadra às
10h, diante de São Pedro. As duas
partidas do masculino estão agen-
dadas para o Ginásio Municipal
Antonio Carlos Siloto Filho, o Bor-
dadão, na cidade de São Pedro.

Ainda no sábado, às 9h20, será
realizada a partida final da Série
Prata da categoria 58+ feminino

VVVVVÔLEIÔLEIÔLEIÔLEIÔLEI A A A A ADDDDDAPTAPTAPTAPTAPTADOADOADOADOADO

Piracicaba garante classificação
nas finais do ‘Amigos do Esporte’

Guilherme Leite

Equipe 69+ de vôlei adaptado feminino de Piracicaba: partidas
decisivas acontecem amanhã, 25, e domingo, 26, em São Pedro

A secretária da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura),
Nancy Thame, participou ontem
(23) da 12º Feira Alimentec –
Mostra de Projetos Interdiscipli-
nares do curso Superior de Tec-
nologia em Alimentos, da Fatec
Piracicaba. A feira apresenta pro-
jetos desenvolvidos por alunos
durante o curso para serem ava-
liados por convidados da Fatec.
A secretária Nancy Thame e as
nutricionistas da Sema, Laís Fei-
toza e Natália Gebrim, participa-
ram da comissão avaliadora.

De acordo com a Fatec, a Ali-
mentec tem o propósito de apre-
sentar inovação e desenvolvimen-
to de produtos com aplicação de
tecnologias no processamento de
alimentos e bebidas, além da
abordagem de conceitos técnicos
nas atividades de manipulação,
higiene e boas práticas. “Para nós,
o processo formativo dos estu-
dantes precisa contemplar o con-
ceito de extensão e possibilitar
momentos de troca, onde o saber
erudito dialoga com o saber po-
pular”, disse o diretor da Fatec,
José Alberto Rodrigues Filho.

FFFFFAAAAATECTECTECTECTEC

Sema participa de comissão
avaliadora do 12º Alimentec

Thais Passos/Sema

Secretária Nancy Thame foi convidada para avaliar projetos

com partida entre Piracicaba e Mogi
Guaçu, na quadra da EMEB Pro-
fessora Ondina Mendes Parreira.

No domingo, o elenco pira-
cicabano 69+ feminino entra em
quadra para dois compromissos
válidos pela Série Prata. A re-
presentação piracicabana en-
frenta Araras, às 8h, e Campi-
nas A, a partir das 9h20. Os dois
jogos pela Série Prata acontecem

na quadra da EMEB Professo-
ra Ondina Mendes Parreira.

SERVIÇO
Copa de Voleibol Adaptado
Amigos do Esporte na Melhor
Idade de São Pedro, dias 25
e 26/11, no Ginásio Municipal
Antonio Carlos Siloto Filho, o
Bordadão, na EMEB Profes-
sora Ondina Mendes Parrei-
ra, na cidade de São Pedro.

A Sema e a Fatec já são par-
ceiras em iniciativas como as ca-
pacitações de rotulagem e boas
práticas de fabricação do Ciclo de
Oficinas Selapir (Selo Local de Ali-
mentos de Piracicaba), e no pró-
ximo dia 28/11 oferece uma ofici-
na culinária gratuita no 4º En-
contro Conecta Rural, no Vare-
jão da Paulista, a partir das 9h.

“Essa já é a segunda vez que
participamos como representantes
da Sema na Alimentec, e cada edi-
ção temos mais ideias para futu-
ros projetos nos Varejões Munici-
pais. Parabéns aos alunos e aos
professores da Fatec, em especial
à coordenadora do curso, Angela
de Fatima Kanesaki Correia”, dis-
se a secretária Nancy Thame.
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EVENTO EM DESTAQUE DA SEMANA

Mercadin di Nadál
Feira de artesãos de Santana e Santa Olímpia

ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um sen-
sível admirador da arte e principalmente por quem faz arte com
tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda cheia de com-
promissos, porém é na Semac onde recebe os mais variados
projetos encaminhados por artistas de todas as áreas, sempre

dentro do possível abraça a todos desta forma apoiando as
realizações artísticas, além de comprovar pessoalmente as
ações ocorridas na cidade. Por esta iniciativa convidamos o
ilustre secretário de ação cultural de Piracicaba para ser um
colaborador da coluna no intuito de fomentar ainda mais este

segmento com registros por onde passou durante a semana.  

Instagram @carlaobeltrame

Credito fotográfico cedido pelo próprio
Secretário Municipal de Cultura

EVENTOS

MERCADÌN DI NADÀL
No último dia 14 de novembro, prestigiei, o coquetel em comemo-
ração aos 15 anos do Mercadìn di Nadàl e do lançamento da edi-
ção 2023, que será realizado nos dois primeiros finais de semana
de dezembro, no Engenho Central.
Realização das nossas queridas comunidades de Santana e Santa
Olímpia, com apoio da Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal da Ação Cultural.

A VOZ DO MORRO
1ª edição, realizado, com muito sucesso, festa linda, na Casa do
Povoador, no último dia 11 de novembro, com vários convidados
especiais, incluindo nosso amigo Alessandro Penezzi. Roda de
samba... só com mestres.
Parabéns aos queridos, Buziga @buzigaoficial e DJ Lais @lais-
demetrio, pela idealização e organização do projeto.
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Cultura e do Centro de Documentação, Cul-
tura e Política Negra de Piracicaba.

BAILE DE ENTREGA DOS CERTIFICADOS
Aos alunos da SEMAC - Secretaria Municipal da Ação Cultural de
Piracicaba, que participaram do curso de dança de salão e ritmos.
Prestigiei, junto com nosso Prefeito Luciano Almeida e diversos
amigos, essa linda festa, que teve a participação especial de “Os
Morenos”, abrilhantando ainda mais o evento.
Parabéns a todos alunos!
Parabéns, Mestre Silvinho, pelo belíssimo trabalho!
Fotos de @rodrigo.bottene

FESTIVAL DO AMOR
No dia 11 de novembro, foi o lançamento da campanha “Dia de
Doar 2023”, foi uma grande festa solidária, idealizada pelos meus
amigos, Rogério Farias e Ana Amstalden, com o objetivo de, além
de lançar a campanha, angariar recursos para as entidades as-
sistenciais piracicabanas, com apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fussp - Fundo Social de Solidariedade de Piracicaba
e da Semac - Secretaria Municipal da Ação Cultural.
Foi uma linda festa realizada no Lar dos Velhinhos, com diversas
apresentações artísticas, organizadas pelas entidades que inte-
gram a campanha, e também da cantora Julia Simões e da banda
de rock, Os Londrinos.
Foram beneficiadas 25 entidades neste ano.
Parabéns a todos envolvidos!

UMA NOITE NO MIRANTE
Evento mensal, que a Prefeitura Municipal, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural - SEMAC, realiza na praça Antônio Beni-
tes, no Chafariz do Mirante.
No último dia 10 de novembro, com muito sucesso, realizamos
shows-tributos, em homenagem, a duas grandes vozes da músi-
ca brasileira: a cantora Bruna Volpi cantou Beth Carvalho, enquan-
to, Denise Libardi fez a abertura do evento com um repertório ex-
clusivo de músicas consagradas por Cássia Eller.
Parabéns, Denise e Bruna, foram perfeitas!
Parabéns Sargento Padovan e toda equipe SEMAC, pela organização.
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural.

110 ANOS DO XV DE NOVEMBRO
Nosso glorioso XVzão.
Dia 14, tive a honra de prestigiar uma sessão solene, na Câmara
de Vereadores de Piracicaba, uma iniciativa do Vereador Laércio
Trevisan, onde foram homenageadas 11 personalidades que pres-
tam e prestaram relevantes serviços ao clube, dentre eles meu
querido irmão Luis Beltrame, ex-presidente e conselheiro vitalício
do Alvinegro. Além dele, meu grande amigo, José Antonio Amaral
Caprânico; conselheiro vitalício; Arnaldo Antonio Bortoletto, diretor
financeiro e ex-presidente; Celso Norberto Christofoletti, ex-presi-
dente e conselheiro vitalício; Hélio Sacconi, ex-goleiro; Irineu Pe-
reira Esteves, conselheiro; Luis Guilherme Schnor, presidente;
Nassif Elias Buchidid (in memoriam), torcedor; Romeu Ítalo Rípoli
(in memoriam), ex-presidente; Vitor Danilo Correia, torcedor e con-
selheiro e Vitor do Amaral Coelho Prates, radialista e conselheiro.
Parabéns, XVzão!!!!

O Mercadin acontece nos
bairros de Santana e Santa
Olímpia, cada ano numa co-
munidade. Estamos em sua
décima quinta edição.

Nos dias de evento estão
programadas apresentações
de corais, aproximando os vi-
sitantes da cultura tirolesa, e
também uma decoração ela-
borada pela comunidade.

O evento é uma realização
dos produtores e artesãos dos
bairros de Santa Olímpia e de
Santana, da Associação de

moradores de Santa Olímpia;
da Associação  de moradores
de Santana; do Circolo Trenti-
no di Santa Olímpia e do Cir-
colo Trentino de Piracicaba.

UM POUCO MAIS DA
HISTÓRIA DO MERCADÌN -
O Mercadìn de Nadál, re-
monta ao século XIV, nos fes-
tejos populares do Sul da
Alemanha, mais precisa-
mente na Baviera. Durante o
período de Natal, artesãos
vendiam artigos natalinos
para relembrarem o nasci-

mento do Menino Jesus e
festejarem São Nicolau.

O Mercado de Natal se
popularizou nos Alpes e, na
região tirolesa, é uma tradição
que atrai anualmente milhares
de turistas. Na região trenti-
na, de língua italiana, o mais
famoso é o Mercatino di Na-
tale da cidade de Trento.

Neste Mercadìn, tudo é
repleto de simbolismo para
lembrar o nascimento de Je-
sus desde os enfeites até o
artesanato típico. Um ambien-

te envolvente repleto de paz,
harmonia, esperança e alegria.

A ideia de fazer um Mer-
cadin nas comunidades tren-
tino tirolesas de Piracicaba,
se deu no ano de 2008, atra-
vés de seus idealizadores
Everton Altmayer, (profes-
sor, pesquisador e historia-
dor, hoje morador de Treze
Tilias - SC), Ivan Correr, Pa-
dre Daniel e Leia Moraes.
Criaram esta proposta que
mantemos até hoje, mesmo
passando por adaptações, a

essência e solidariedade do
Mercadin se perpetuam.
Esta edição traz como con-
tribuição social, proporcio-
nar um dia de turista (all in-
clusive) para um grupo de ido-
sos atendidos pela SMADS,
em parceria com a SEMDET-
TUR e apoio da SEMAC.

Também teremos um con-
curso de cartões de Natal,
com votação popular.

HORÁRIOS DE
FUNCIONAMENTO

Salão Paroquial de Santana
Dia 25/11 das 14h às 21h
Dia 26/11 das 10h às 17h

Engenho Central – Barra-
cão 14 ( Salão de Humor)

Dias 02 e 09/12 das 10h
às 20h

Dias 03, 08 e 10/12 das
10h às 17h

Entrada Franca

Fonte assessoria
do evento
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Registro do primeiro encontro para as oficinas preparatórias do espetáculo Paixão de Cristo de Piracicaba que aconteceu na ultima terça feira na sede da Associação Guarantã. O evento foi conduzido
pelos diretores Raul Rozados e Carla Sapuppo. Na ocasião foi realizado um exercício e em seguida houve a apresentação da trajetória do espetáculo nesses mais de 30 anos de atividades.

Creditos Pirarazzi

COBERTURAS

Oficinas preparatórias Paixão 2024

Na ultima quarta feira aconteceu a sessão especial do tão esperado filme “Napoleão” dirigido por Ridley Scott, realizado pelo Cine Araújo que recebeu a imprensa, influencers e demais
convidados, no intuito de levar ao conhecimento dos presentes o real objetivo do encontro que foi a estreia e melhoria de uma das salas de cinema situado no Shopping Piracicaba.

Fotos Pirarazzi

Filme Napoleão foi apresentado para imprensa

Várias atividades artísticas aconteceram no Clube 13 de Maio dentro da programação do Afropira entre shows, teatro, desfiles, capoeira entre outros. Destacamos algumas delas no registo
fotografico onde percebemos a grandiosidade dos artistas e suas obras.
O Afropira é o maior festival de cultura afro do interior paulista e comprovou nessa edição de aniversario a força e a garra de seus organizadores.

Credito Henry Roadz

Afropira no Clube 13 de maio

A seresta no largo marcou mais um momento muito importante na cidade alcançando mais um enorme sucesso de publico e critica. A segunda edição esteve repleta de artistas consagrados
deste estilo musical tão apreciado pela sociedade piracicabana. Roberto Seresteiro foi o anfitrião e apresentador do evento conduzindo com maestria e simpatia uma programação que contou
com nomes como: Xis Martins, Thereza Alves, Chicoca, Auustinho Parente e Henrique Vitorino. O evento contou com apoio da Prefeitura de Piracicaba e Secretaria Municipal de Ação Cultural.

Creditos Pirarazzi e Ricardo Roberto Raya

Segunda edição da Seresta no largo
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Henry Roadz
Nasce um novo talento na cena musical piracicabana

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar
informações culturais para todos os públicos, promovendo

visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,
conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela

qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição o evento em destaque é o MERCADIN DI NADÁL
que será realizado este final de semana em Piracicaba. O quadro
Andanças Culturais com a presença do secretário de cultura
Carlos Beltrame prestigiando os eventos culturais, além das fa-
mosas curtidinhas e a agenda cultural.
Pautas e coberturas de eventos no e-mail pirarazzi@gmail.com

INTROITOINTROITOINTROITOINTROITOINTROITO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADES

Edição 231  de 24 novembro de 2023 Piracicaba SP

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Elson de Belém
Colunista, artista, comunicador e produtor cultural
#espalhepaz

Há um novo cantor nos
bares da cidade chamado
Henry Roadz. Com uma voz
poderosa e um repertório va-
riado, ele já está conquistan-
do o coração do público. Seu
estilo musical abrange a pura
MPB pop, rock e baladas.
Suas performances são chei-
as de energia e emoção. Se
você está procurando por um
entretenimento incrível nos
bares de Piracicaba e região,
não perca a oportunidade de
conferir o talento do Henry. Ele
promete agitar as noites da
cidade com suas músicas
contagiantes e carisma no
palco. Não deixe de conferir
os próximos shows desse
novo cantor nos bares da ci-
dade. Já se apresentou nas
principais casas como: Mr
TAP, Petromania, Bar do Nico,
Oficina bar entre outros.

Nascido em Piracicaba o
jovem cantor é multi-instru-
mentista, guitarrista, baixista,

vocalista, compositor e produ-
tor cultural. Teve a grata felici-
dade e a honra de se apresen-
tar ao lado do excepcional
musico Alessandro Penezzi
em um evento realizado pelo
Coletivo Rede cultural. Atual-
mente cursando no Instituto
Devoção como aluno de Gil-
berto Moreira. Está pronto
para se apresentar em even-
tos sociais como casamentos,
aniversários entre outros.
Para completar sua formação
artistica está cursando inicia-
ção teatral com o ator, diretor
e colunista Elson de Belém.

Henri Roadz descobriu
seu talento na musica muito
jovem, através do canto, a ha-
bilidade de tocar um instru-
mento, a composição de mú-
sicas ou a capacidade de ar-
ranjar e produzir faixas. Henry
como muitos artistas precisam
ter acesso a oportunidades
para desenvolver seu potenci-
al e aprimorar suas habilida-

des para chamar atenção de
pessoas da indústria musical,
no intuito de assinar contratos
com gravadoras, conseguir
agentes, patrocínios ou até
mesmo participar de progra-
mas de televisão como shows
de talentos musicais. Henry
leva sua carreira muito a se-
rio, com dedicação, perseve-
rança e muito trabalho duro
para se manter focado e
comprometido com seus obje-
tivos. Para Henry a música é um
dom especial, que ao cantar ou
compor seu coração se enche
de  alegria e motivação com a
certeza que através dela seu
canto se ecoará nos corações
de pessoas por onde passar..

Contato telefonico: (19)
99663 9903 assessor Redes
sociais@henryroadz

@pirarazzi

Release assessoria
de imprensa

Cliks com Paula Lima em Piracicaba e Rio Claro
 Reprodução redes sociais

Show de Paula
Lima em Rio Claro

Eliza Satori e cantoras
em Rio Claro

Elaine Teotonio
e Nathy Pezzato
no Afropira

#PirarazziIndicaEDaADica

Luis Fernando
Dutra em Rio
Claro

Alexandre
Batista em
Rio Claro
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------
CONTRATA-SE:
- Embalador (a)
- Auxiliar de Estoque
- Ajudante de motorista
E-mail contratantc@gmail.com
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

FILTRALI INDUSTRIA E CO-
MERCIO LTDA torna público
que recebeu da SIMAP - Se-
cretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente de
forma concomitante a Licen-
ça Prévia, Instalação e Ope-
ração Nº 2023 - 508097 para
atividade de FABRICAÇÃO DE
MÁQUINAS E EQUIPAMEN-
TOS PARA SANEAMENTO BÁ-
SICO E AMBIENTAL, PEÇAS
E ACESSÓRIOS, localiza-
do(a) Rodovia Margarida da
Graça Martins, KM 16,550,
Sertãozinho, Piracicaba/SP.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  74/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 74/2023,
Processo: 1262/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE LUMINÁRIAS DE LED.  As pro-
postas serão acolhidas com início no dia 27/11/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 07/12/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 07/
12/2023.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 23 de novembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2023 - REGISTRO DE PREÇO
- PROCESSO Nº 1284/2023

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessa-
dos, que está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Pre-
ço, por item, para Registro de Preço, para aquisição de gêneros alimentícios diversos.
Os envelopes de proposta e habilitação, deverão ser entregues no dia 07 de dezem-
bro de 2023 às 9:00hs, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Ama-
deu Amaral, nº 255, sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legis-
lação vigente. O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e po-
derá ser retirado no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de
recebimento dos envelopes ou solicitado através do e-mail mombuca@uol.combr.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone
(0xx19) 3488-6262. Mombuca, 23 de novembro de 2023, Prefeitura Municipal.

SR. NARCISO BOVI faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
97 anos, filho dos finados Sr.
João Bovi e da Sra. Iole Scarin-
gi, era viúvo da Sra. Irene Coa
Bovi; deixa os filhos: João Ro-
berto Bovi; Maria Regina Bovi
Jardim, casada com o Sr. Timo-
theo Jardim; Maria Elisabete
Bovi Menegatti, casada com o
Sr. Claudio Menegatti; Luiz Clau-
dio Bovi, já falecido; Narciso
Bovi Junior, casado com a Sra.
Debora Cristina Maciel de Le-
mos Bovi. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUCIANA CRISTINA GAN-
DOLFI faleceu anteontem, na
cidade de Tumir i t inga/MG,
contava 51 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Gandolfi e da
Sra. Mathilde Vidal Gandolfi;
deixa os filhos: Bruno Gandol-
fi Lima, casado com a Sra. Ni-
cole Dondoni e Lucas Gandolfi
de Lima. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM ANA LUIZA DA SILVA
MATIAS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 14 anos,
filha do Sr. Paulo Sabino Matias
e da Sra. Maria Luciene da Sil-
va Matias. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu se-

pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO GAIDOS fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filho dos fina-
dos Sr. Paulo Gaidos e da Sra.
Monica Marco Gaidos, era viúvo
da Sra. Maria Edith Braga Gai-
dos; deixa os fi lhos: Paulo
Eduardo Gaidos, casado com
a Sra. Rosangela Godoy Gai-
dos; Edilson Braga Gaidos, ca-
sado com a Sra. Luciana No-
vais Luz Gaidos e Edson Braga
Gaidos. Deixa netos, demais
familiares e amigos. O velório
foi realizado ontem das 09h00
às 10h00 na sala “Esmeralda”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALDEMAR SABATIN fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Sabatin e da Sra.
Durvalina Furlan Sabatin, era
casado com a Sra. Leila Apare-
cida Rossi Sabatin; deixa os fi-
lhos: Renata Cristiane Sabatin
Mendes, casada com o Sr. Ri-
naldo Jose Mendes; Robson
Marcelo Sabatin, casado com a
Sra. Andrea de Fatima Didone
Sabatin; Ronilson Andre Saba-
tin, casado com a Sra. Aline Jor-
ge Sabatin; Rodolfo Magno Sa-
batin, casado com a Sra. Rena-
ta Sabatin. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Munici-

pal da cidade de Saltinho/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEANDRO SILVESTRE MA-
JEVSKI faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 69 anos, filho dos finados
Sr. Jeronimo Francisco Maje-
vski e da Sra. Nair Silvestre
Majevski; deixa os filhos: So-
lange Blan Majevsk da Silva;
Elizangela Blan Majevsk; Regi-
ane Blan Mejevsk; Liziane Blan
Majevsk Moser e Lorran Villa
Majevsk. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h30 do Velório
Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Parque São
Pedro na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

LUCAS DE CASTRO JURNO fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 25 anos, filho do
Sr. Alex Fabiano Jurno e da
Sra. Fernanda Helena de Cas-
tro. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ABDON GOMES PINHEIRO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fi-
nados Sr. Ignacio Gomes Pi-
nheiro e da Sra. Luzia Ferreira
Santos, era casado com a Sra.
Marilena Florentino Pinheiro;
deixa os filhos: Fabio Inacio
Florentino Pinheiro, casado

com a Sra. Denise Mariano Pi-
nheiro e Alex Davi Florentino
Pinheiro. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 09h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Saltinho/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DOUGLAS ALBERTO ODO-
RIZZIO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 38 anos, filho do
Sr. Arnaldo Odorizzio e da Sra.
Silvana Maria Schiavoto, era
casado com a Sra. Vanessa
Aparecida dos Santos Odoriz-
zio; deixa os filhos: Nathaly de
Fatima dos Santos Odorizzio;
Ingryd Luiza dos Santos Odori-
zzio e Enzo Henrique dos San-
tos Odorizzio. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10:30 da
sala “Vip” do Velório do Cemi-
tério do Eden na cidade de Sal-
to/SP para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. JULIO CESAR
TAIAR faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 52 anos, filho dos
finados Sr. Walter Taiar e da Sra.
Raquel Naufel Taiar. Deixa ir-
mão, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. O Velório foi
realizado ontem, das 15h00 às
22h00 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, e
hoje à partir das 08h00 no Ve-
lório do Cemitério Parque do
Morumby, na cidade de São
Paulo/SP, onde será sepultado
às 11h00 na referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUIZA BAZAGLIA ESCO-
BAR faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 94 anos de
idade e era viúva do Sr. Ed-
gard Frota Escobar. Era filha
do Sr. Antonio Bazaglia e da
Sra. Angelina Frassetto, fale-
cidos. Deixa os filhos: Mario
Augusto Teixeira Escobar ca-
sado com Ana Regina Rocha
Bueno, Aracelis Bazaglia Es-
cobar de Carvalho casada
com João Evangelista de Car-
valho Filho, Edgard Frota Es-
cobar Filho, (já falecido) e
Carlos Alberto Bazaglia Esco-
bar. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque
da Ressurreição - Sala Pre-
mium, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

LEONARDO HENRIQUE GOES
MALAGOLI faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 30
anos de idade e era casado
com Ariane da Silva Rodrigues.
Era filho do Sr. Jose Adalberto
Malagoli – (falecido) e da Sra.
Raquel Conceição Goes. Deixa
irmãs, irmão, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:45hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição
Sala - A, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON PARRA JUNIOR
faleceu anteontem na cidade
de São Pedro, aos 71 anos de
idade  e era viúvo da Sra. Celi-
ce Castilho Parra. Era filho dos
finados Sr. Nelson Parra e da
Sra. Dulce Pavanini Parra. Dei-
xa a filha: Thereza Cristina Par-
ra (falecida). Deixa demais
amigos e parentes. O seu se-
pultamento deu-se ontem sa-
indo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –

Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SRA. LOURDES FERRAZ GOLI-
NELI faleceu anteontem na ci-
dade de São Pedro, aos 93
anos de idade e era viúva do Sr.
José Golineli. Era filha dos fi-
nados Sr. Lindorio Ferraz e da

Sra. Isaura Dias Ferraz. Deixa
os filhos: Nancy Golineli de An-
drade, Jose Batista Golineli,
Reinaldo Golineli e Amauri Go-
lineli (falecido). Deixa netos,
bisneto e demais amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem saindo o féret ro as
13:00h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 2 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS


